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FECHA:  DICIEMBRE  18  DE  2014  
  

OCHO      COLUMNAS/PRIMERAS      PLANAS  

   Volcó  autobús:  9  pasajeros  heridos   

  
Mantendrán  el  de  placas  todo  diciembre   

     

   Más  de  796  mil  han  enfermado  de  vías  respiratorias  en  este  año   

  
Pemex  ya  analiza  compensación   

  
¡Menos  recursos!   

  
En  2015  posibles  cambios  en  el  gabinete  estatal   

   fiscalía  para  periodistas   

  
Confirma  gobernador  ajustes  en  el  gabinete   

  
EU  y  Cuba  ponen  fin  a  medio  siglo  de  Guerra  Fría   

  
Ligan  con  crimen  a  once  Alcaldes   

     

   Cuba-EU:  el  deshielo   

I  N  S  T  I  T  U  C  I  O  N  A  L  
No  se  generó  Información.  

P  A  R  T  I  D  O  S      P  O  L  Í  T  I  C  O  S  
Milenio-Crespo  Arroyo  no  se  descarta  para  buscar  la  diputación  federal:  El  presidente  del  Comité  Directivo  Estatal  
del  Partido  Revolucionario   Institucional  (PRI),  Ricardo  Crespo  Arroyo,  no  descartó   la  posibilidad  de  participar  en   la  próxima  
contienda  electoral  mediante  la  que  se  elegirán  a  los  integrantes  de  la  Cámara  de  Diputados  federal.  Aseveró  que  en  caso  de  
que   el   partido   considere   que   es   útil   para   la   sociedad   en   cualquier   otro   encargo,   estará   atento   para   asumir   las  
responsabilidades  que  signifiquen;;  sin  embargo  aclaró  que  por  el  momento  su  concentración  y  trabajo  están  en  el  instituto  y  
los  retos  electorales  por  enfrentar  en  años  venideros.  "Le  he  pedido  a  todos  que  sean  respetuosos  de  los  tiempos  del  partido,  
y  debo  de  transitar  con  el  ejemplo,  si  se  da  la  oportunidad  y  el  partido  me  llama  para  ser  candidato,  por  supuesto  que  estaré  
atento,  si  el  partido  o  nuestros  líderes,  consideran  que  puedo  ser  útil  y  ayudar  a  la  sociedad  desde  otro  encargo,  por  supuesto  
que  lo  haré"  manifestó.  En  entrevista  para  MILENIO,  declaró  que  tanto  su  experiencia  académica  como  política,  le  permitieron  
tener  la  convicción  de  que  la  sociedad  debe  transitar  entre  el  Estado,  como  elemento  rector  de  la  sociedad  y  la  participación  
en  el  Estado,  a  través  de  los  partidos  políticos.  Calificó  como  un  privilegio  la  designación  al  cargo  que  hoy  ocupa  y  también  
como   lo  más   importante  que  ha   tenido,  dijo,  hasta  el  día  de  hoy.   "Que  hoy   la  militancia  del  priismo  estatal  me  diera  esta  
oportunidad  de  dirigir  los  destinos  del  partido,  para  mí  ha  sido  lo  más  importante  que  he  tenido  hasta  el  día  de  hoy",  destacó  
el  dirigente  partidista.  Subrayó  que  actualmente  su  principal  reto  es  el  PRI,  y  es  lo  que  define  sus  metas  desde  que  asumió  el  
cargo,  hace  casi  tres  años.  "Es  un  privilegio,  hoy  mi  reto  es  el  PRI,  así  lo  he  marcado.  Lo  importante  hoy  es  que  el  PRI  debe  
estar  funcionando  por  encima  de  cualquier  interés  personal...  El  partido  cuenta  con  perfiles  capacitados,  profesionales  y  con  
vocación   de   servicio   en   casi   tres   años   de   esta   dirigencia   y   mi   principal   desafío   será   concluir   el   proceso   hasta   donde   lo  

http://www.oem.com.mx/elsoldehidalgo
http://www.criteriohidalgo.com
http://hidalgo.milenio.com/
http://www.plazajuarez.com/
http://www.sintesis.mx/hidalgo/
http://www.unomasuno.com.mx/
http://www.diarioelreloj.com.mx/
http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/
http://www.cronicahidalgo.com/
http://www.eluniversal.com.mx/estados/
http://www.reforma.com/
http://www.excelsior.com.mx/
http://www.jornada.unam.mx/
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considere  mi  partido".  Crespo  reiteró  su  llamado  a  los  priistas  hidalguenses  a  conducirse  con  mesura  ante  la  proximidad  de  
los  procesos  internos  de  selección  de  candidatos,  esperar  y  respetar  los  tiempos  y  particularmente,  mantener  por  encima  de  
cualquier  interés  personal  la  funcionalidad  del  partido.  "Lo  importante  hoy  es  que  el  PRI  debe  estar  funcionando  y  debe  estar  
por  encima  de  cualquier  interés  personal"  y  agregó  que  el  instituto  político  debe  centrarse  en  trabajar  atendiendo  el  escenario  
real   del   país   en   todos   los   sectores,   para   evitar   a   toda   costa   las   equivocaciones.   Aseveró   que   el   PRI   cuenta   con   perfiles  
capacitados,  profesionales,  suficientes  y  sobre  todo  con  vocación  de  servicio,  para  postularlos  a  cualquier  cargo  de  elección  
popular,  además  de  contar  con  una  estructura  que  se   fortaleció  durante  este  último  año,  con   la   renovación  y   creación  de  
figuras  necesarias  en  los  municipios  y  regiones  del  estado  como  parte  de  las  acciones  de  fortalecimiento.  "Hoy  buscamos  una  
convicción  y  vocación  de  servicio,  que  sea  gente  comprometida  con  la  sociedad  hidalguense,  que  tenga  trayectoria  política  y  
algo   muy   importante,   que   sean   cercanos   a   la   gente.   No   queremos   candidatos   que   estén   alejados   de   nuestro   contexto  
nacional,  estatal  y  municipal".  (Janet  Barragán,  página  10)  
Crónica-Brinda   MC   abrigo   para   municipios   hidalguenses: Para   apoyar   a   comunidades   vulnerables   de   la   entidad,  
durante   esta   temporada   de   frío,   el   coordinador   estatal   de   Movimiento   Ciudadano   (MC),   Christian   Pulido   Roldán,   entregó  
cobijas   a   familias   de   Apan,   Tizayuca,   Huejutla,   Tlanchinol,   Tolcayuca,   Tepeapulco,   Almoloya,   Francisco   I.   Madero   y   San  
Salvador.  Adelantó  que  continuará  con  repartos  en  más  municipios  hidalguenses  ya  que  la  época  invernal  terminará  hasta  el  
mes  de  mayo  del  siguiente  año  y  se  han  pronosticado  más  de  50  frentes  fríos,  de  los  cuales  apenas  van  19.  
contar   con  medidas  preventivas  para  esta   temporada,   ya  que  en  muchos  municipios  de  nuestra  entidad   el   frío  ha   llegado  

.  (Alberto  Quintana,  página  10)  
Milenio-Movimiento  Ciudadano  da  cobijas  en  zonas  vulnerables  (Redacción,  página  11)  
Síntesis-Movimiento  Ciudadano  brinda  ayuda  por  invierno  (Jaime  Arenalde,  página  04)  
News  Hidalgo-Movimiento  Ciudadano  brinda  apoyo  a  comunidades  vulnerables  (Redacción,  página  web)  
El  Independiente-Deja  Congreso  pendientes  para  próximo  año:  PRD: Tras  culminar  periodo  ordinario  de  sesiones,  
quedó   pendiente   trabajo   legislativo   que   deberá   ser   atendido   el   próximo   año,   manifestó   Celestino   Ábrego   Escalante,  
coordinador  de  la  bancada  del  Partido  de  la  Revolución  Democrática  (PRD).  Entre  las  propuestas  de  los  perredistas  en  espera  
de  ser  analizadas  está  el  derecho  de  las  mujeres  a  decidir  sobre  su  cuerpo,  consulta  de  pueblos  indígenas,  así  como  penalizar  
las   llamadas  falsas  a  números  de  emergencia  del  gobierno.  Además   los  perredistas  presentarán  en   febrero  propuesta  para  
vigilar  programas  sociales,  así  como  ley  para  inhumar  los  restos  de  mujeres  y  hombres  ilustres  del  estado,  ya  que  solo  existe  
reglamento.   Ábrego   Escalante   expuso   que   la   actual   Legislatura   inició   labores   entre   confrontaciones   derivadas   de   la  
inconformidad   por   la   designación   de   comisiones.   Sin   embargo   confió   que   durante   2015   el   Congreso   local   avance   con   su  
agenda  y  que  exista  voluntad  política  de  la  fracción  parlamentaria  del  Partido  Revolucionario  Institucional  (PRI),  que  tiene   la  
mayoría  de  diputados.     En  días  
anteriores  diputados   locales  eligieron  mesa  directiva  que  fungirá  durante  el   receso  del  primer  periodo  ordinario  y  citaron  a  
sesión  de  la  diputación  permanente  hasta  el  8  de  enero.  (Víctor  Valera,  página  05)  
El   Independiente-Contradice  cómputo   final   resultados  de  Asael: Al   filo  de   las  22  horas  de  ayer   y  después  de   tres  
días,  la  comisión  que  organiza  la  elección  de  dirigente  del  PAN  en  Hidalgo  concluyó  el  cómputo  de  los  comicios  albiazules  y  
confirmó  que  Asael  Hernández  Cerón  ganó  con  97  votos  de  diferencia.  De  acuerdo  con  las  cifras  finales,  el  alcalde  con  licencia  
de  Tezontepec  de  Aldama  ganó  con  mil  443  votos,  mientras  que  Alejandro  Moreno  Abud  obtuvo  mil  346  sufragios  el  domingo  
anterior.  Sin  embargo,  en  la  rueda  de  prensa  ofrecida  al  concluir  los  comicios,  Hernández  Cerón  dijo  que  ganó  por  diferencia  
de   159   votos,   lo   cual   quedó   desechado   con   los   resultados   finales   de   la   comisión.   Plazos   para   impugnar   El   periodo   de  
impugnación   tiene   dos   fechas   fatales:   la   primera   que   vence   este   jueves   para   meter   escritos   de   queja   contra   la   jornada  
electoral,  y  el  segundo  plazo  es  de  cuatro  días  hábiles  que   inició  a  partir  de  ayer  en   la  noche  después  de  que  concluyó  el  
cómputo  y  que  fueron  notificados  ambos  candidatos,  informó  Pablo  Gómez  presidente  de  la  comisión.  Ahora,  los  paquetes  y  
actas  de  la  elección  serán  enviados  al  Comité  Ejecutivo  Nacional  (CEN)  del  partido  con  la  finalidad  que  califique  los  comicios.  
Durante  el  cómputo  el  equipo  jurídico  de  Moreno  Abud  interpuso  queja  por  la  detención  de  su  representante  en  Tezontepec  
de  Aldama  Irma  Chávez  por  policías  municipales,  antes  del  inicio  de  la  votación  del  domingo.  (Víctor  Valera,  página  06)  
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El  Sol  de  Hidalgo-Galland:  Impugnar  elección  es  decisión  de  Alejandro  Moreno: El  que  los  resultados  de  la  elección  
para  elegir  al  presidente  del  PAN  en  Hidalgo  puedan  impugnarse  es  una  decisión  del  excandidato  Alejandro  Moreno,  aunque  
hay  elementos  que  hacen  pensar  que  puedan  anular   la  elección,  aseveró  el  diputado   local  y  coordinador  de   la   bancada  de  
Acción  Nacional  en  el  Congreso  Local,  Guillermo  Galland.  Entrevistado  ayer  en  el  ruedo  que  divide  a  las  curules  de  diputados  
y  las  butacas  del  público,  el  también  exlíder  estatal  panista  señaló  que  se  violó  la  confidencialidad  del  voto,  pues  las  boletas  
estaban   foliadas   y   no   de   la   forma   en   que   las   utiliza   el   Instituto   Nacional   Electoral,   que   se   queda   el   número   en   el   talón,  
cuestión  que  no  ocurrió  con  las  de  la  elección  interna.    
"Eso  impide  la  secrecía  del  voto  y  genera  que  los  votantes  que  como  yo  llegamos  a  la  casilla  y  de  repente  la  boleta  estaba  
foliada.   Se  violenta   la   secrecía  del   voto  porque   los   representantes  de   los   candidatos  pueden  darse   cuenta   con  qué  boleta  
votas  al  contabilizar  los  votos.  
"Esto   no   permite   que   exista   una   contienda   limpia,   entre   otras   muchas   cosas   que   seguramente   se   plantearán",   agregó  
Guillermo  Galland,  quien  reconoció  que  esta  situación  no   fue  observada  en   la  preparación  del  proceso  de  renovación  de   la  
dirigencia,  lo  que  no  exime  que  tenga  validez  un  reclamo  de  los  votantes.    
DE  "PAPITA"  A  PAPA  CALIENTE  
Por  otra  parte,  al  legislador  se  le  recordó  su  comentario  de  que  sería  "papita"  la  elección  para  que  Alejandro  moreno  ganara.  
De  buen  ánimo,  respondió:  
"El  proceso  interno  es  siempre  un  riesgo  de  ganar  o  perder,  sin  embargo  estamos  en  la  postura  de  que  esto  no  se  acaba,  
hasta  que  se  acaba,  porque  existieron  cuestiones  que  seguramente  tendrán  que  revisar  instancias  tanto  del  partico  como  los  
tribunales.  
"A  mi  juicio,  es  un  asunto  que  se  decidirá  en  los  tribunales,  porque  el  resultado  fue  muy  cerrado  y  creo  que  hay  que  esperar  
hasta  el  final.  No  podemos  dar  una  opinión  en  lo  particular.  Esperaremos  a  que  concluya  el  proceso  pues  se  resolverá  en  los  
tribunales",  añadió.  
¿Y  LA  PROPAGANDA  EN  LA  PICK  UP  AMAROK?  
A  Guillermo  Galland  se  le  preguntó  en  relación  con  la  pick  up  Amarok  que  le  asignaron  en  el  Congreso  local,  la  cual  contenía  
propaganda   de   Alejandro   moreno,   una   mampara,   el   gafete   de   un   representante   de   casilla   del   hoy   candidato   perdedor  
Alejandro  Moreno,  entre  otros  objetos.  
"Me  hablaron  el  día  de  ayer  sobre  eso.  Considero  que  el  vehículo  no  fue  utilizado  para  campaña.  Mandé  a  la  Huasteca  y  Sierra  
mi  informe  y  en  algún  momento  alguien  dejó  ahí  la  propaganda,  pero...".  
-¿Y  la  mampara  también?-se  le  interrumpe  al  diputado  local.  
"¡Ah!  Fíjate,  no  no...  de  hecho,  ni  siquiera  en  la  organización  de  la  elección...  no  sé  por  qué  venga  ahí  eso".  
-Hay  hasta  documentos...-le  comenta  el  reportero,  quien  ahora  es  interrumpido  por  el  diputado.  
"¿Ahí  tienes  la  foto?",  dice,  para  después  observar  las  imágenes.  Luego  consideró:  
"Seguramente   ahí   a   alguien   se   le   olvidó,   pues   estamos   en   el   partido   y   en   un   proceso   ¿no?   Digo,   no   son   paquetes   de  
propaganda   ni   mucho   menos.   Es   un   volante   que   seguramente   les   dieron",   concluye   sonriendo   Guillermo   Galland.  
(Redacción,  Ojo  Política)  
News  Hidalgo-Se  reúnen  el  Secretario  de  Gobierno  y  el   líder  en  Hidalgo  del  PES:  Con  el  propósito  de  reforzar   la  
apertura  al  dialogo  de   la  administración  del  Gobernador  del  Estado  de  Hidalgo  José  Francisco  Olvera  Ruiz,  el   secretario  de  
Gobierno  de   la  entidad,  Fernando  Moctezuma  Pereda,   recibió  al  dirigente  del  Partido  Encuentro  Social,  Natividad  Castrejón  
Valdez.  En  un  dialogo  fraternal,  el  encargado  de  la  política  interna  del  estado  compartió  con  el  dirigente  pesista  el  interés  de  
la  administración  estatal  por  mantener  una  política  de  trabajo  abierta  para  todos  los  sectores  políticos  y  sociales,  sin  distingos  
de   ideologías   o   preferencias   individuales.   Observó   que   la   creación   de   nuevos   institutos   políticos   como   lo   es   el   Partido  
Encuentro  Social  así  como  otra  dos  fuerzas  políticas  de  reciente  registro  vienen  a  fortalecer  la  democracia  y  representatividad  
de  sectores  sociales,  lo  que  confió  redundara  en  una  mayor  participación  ciudadana.  (Redacción,  página  web)  
El  Sol  de  Hidalgo-Se  reúne  SEGOBH  con  dirigencia  del  PES  (Redacción,  Ojo  Política)  
Uno  más  Uno-Se  reúne  SEGOBH  con  dirigencia  del  PES  
News  Hidalgo-PRI  Organiza  conferencia  para  que  mujeres  conozcan  su  derechos:  El  PRI,  con  la  convicción  de  que  
las  mujeres  son  un  activo  valioso  en  al  ámbito  de  la  vida  del  país,  tal  como  lo  ha  reconocido  el  presidente  del  CDE,  Ricardo  
Crespo   Arroyo,   se   realizó   una   Conferencia   Magistral   organizada   por   Movimiento   Territorial   que   encabeza   Jonaz   Reyes  
Oropeza.   Sonia   Sanahuja   Rodríguez,   durante   su   exposición,   manifestó   que   las   mujeres   deben   conocer   ampliamente   sus  
derechos  y  hacerlos  valer,  hacer  que  su  voz  sea  escuchada  y  presentar  la  denuncia  correspondiente  cuando  sean  víctimas  de  
algún   tipo   de   violencia,   ya   sea   física,   psicológica   o   económica,   ya   que   no   están   solas,   y   recordó   que   existen   organismos  
especializados  para  apoyarlas.  (Redacción,  página  web)  
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Punto  por  Punto-Inicia  el  PES  campañas  de  acercamiento  y  apoyo  con  la  población: Entre  las  acciones  de  apoyo  y  
posicionamiento  entre  los  diferentes  sectores  de  la  población,  el  Partido  Encuentro  Social,  dio  inicio  en  la  entidad  a  una  serie  
de  jornadas  médicas  y  de  asistencia,  informó  el  dirigente  estatal  de  dicho  organismo  político  Natividad  Castrejón  Valdez.  
El   líder   estatal   del   PES,   informó   que   sus   primeras   actividades   tuvieron   lugar   en   la   cabecera   municipal   y   localidades   de  
Tizayuca  donde  fueron  entregados  lentes  a  igual  número  de  personas,  no  sin  antes  haber  realizado  una  jornada  médica  para  
detectar   a   las   personas   que   necesitaban   el   apoyo.   Lo   anterior   dijo   como   parte   de   los   compromisos   que   Encuentro   Social  
adquirió  en  la  Jornada  Médica,  donde  realizó  estudios  para  identificar  a  las  personas  que  requerían  anteojos,  además  de  que  
sin  duda  estas  acciones  reflejan  el  gran  respeto  que  el  partido  tiene  por  el  valor  de  la  palabra  y  de  la  verdad,  al  cumplir  el  
compromiso   que   adquirió   cuando   iniciamos   actividades   como   agrupación   política   nacional   en   Hidalgo.   Añadió   que   los  
integrantes   de   Encuentro   Social   encabezaron   una   campaña   de   posicionamiento   en   las   principales   calles   y   avenidas   de  
Pachuca,   Tizayuca,   Zacualtipán,   Tulancingo,   Actopan,   Huejutla,   Mineral   de   la   Reforma,   Tepeji   del   Río,   Apan,   Cuautepec,  
Emiliano  Zapata,  Progreso,  San  Salvador  y  Mixquiahuala  con  la  intención  de  dar  a  conocer  la  propuesta  política,  además  de  
otorgar  los  apoyos.  Afirmó  que  en  Tizayuca  se  hizo  la  entrega  de  lentes  a  más  de  30  personas  de  la  Colonia  El  Pedregal  que  
fueron   beneficiadas   con   los   anteojos   que   entregó   el   Partido   Encuentro   Social   Hidalgo,   lo   anterior   como   parte   de   los  
compromisos  que  Encuentro  Social  adquirió  en  la  Jornada  Médica,  donde  realizó  estudios  para  identificar  a  las  personas  que  
requerían  anteojos.  Por  último  señaló  que  como  resultado  de  lo  que  se  obtuvo  en  el  centro  de  acopio  que  instaló  Encuentro  
Social,   como   cobijas   roa  y   juguetes  entre  otros  productos,   visitará   las   comunidades  de   los  municipios  más  marginados  de  
Hidalgo  para  hacer  entrega  de  estos  apoyos.  (Redacción,  página  web)  
Síntesis-Se  acerca  PES  con  la  población  (Jaime  Arenalde,  página  04)  

I  N  S  T  I  T  U  C  I  O  N  E  S      E  L  E  C  T  O  R  A  L  E  S  
El  Independiente-Convoca  INE  a  participar  como  observadores  electorales: El  Instituto  Nacional  Electoral  (INE)  en  
Hidalgo  hizo  un  llamado  a  todos  los  ciudadanos  para  que  participen  como  observadores  electorales  y  puedan  ser  testigos  del  
desarrollo  de  los  comicios  del  7  de  junio  de  2015.  Lo  anterior  fue  expresado  por  la  vocal  de  capacitación  electoral  y  educación  
cívica,  María  González  Escalona  quién  informó  que  los  registros  para  participar  como  observador  están  abiertos  desde  el  7  de  
octubre  y  culminarán  en  abril  de  2015.  Expresó  que  entre  más  personas  verifiquen  la  transparencia  del  proceso  en  todas  sus  
etapas,  la  ciudadanía  tendrá  mayor  certeza  de  los  comicios.  Todos  los  ciudadanos  con  mayoría  de  edad  y  que  cumplan  con  
requisitos  como  contar  con  credencial  para  votar  con  fotografía,  pueden  presentar  su  solicitud  ante  la  junta  local  o  distritales  
y   participar   en   el   concurso   de   capacitación.   Los   requisitos   son   no   haber   sido   dirigente   partidista   en   cualquier   nivel   ni  
candidato  a  cargo  de  elección  popular  en  los  últimos  tres  años.  La  vocal  explicó  que  al  ser  aprobadas  las  solicitudes  de  los  y  
las  observadoras  electorales  por   los   respectivos   consejos,   les  expedirán  gafete   de   identificación  para  accesar  a   las   casillas  
electorales.   Agregó   que   la   función   de   los   observadores   electorales   es   registrar   incidentes   y   emitir   informe   al   INE.  
(Redacción,  página  06)  

P  L  A  N  O      E  S  T  A  T  A  L  
Criterio-En  enero,  fiscalía  de  delitos  contra  periodistas:  FOR: A  partir  del  1  de  enero  de  2015  Hidalgo  contará  con  una  
fiscalía  especializada  en  atención  a  delitos  cometidos  contra  periodistas,  anunció  el  gobernador  Francisco  Olvera  Ruiz  y  dijo  
que  esta  medida  es   la   respuesta  al   compromiso  hecho  de  proteger   y   salvaguardar   la   libertad  de  expresión.  El  mandatario  
estatal  explicó  que,  a   iniciativa  del  procurador  de   la  entidad,  Alejandro  Straffon,  quien  sea  designado  como  titular  del  área  
atenderá  de  forma  especializada  las  denuncias  de  los  periodistas.  Olvera  Ruiz  abundó  que  en  el  estado  los  periodistas  tienen  
garantizando  el  derecho  de  informar  a  la  sociedad,  lejos  de  los  actos  violentos  que  han  ocurrido  en  otras  entidades.  
para   la   sociedad   como  para  el  gobierno   resulta   indispensable   la   labor  que  diariamente   realizan   reporteros,   fotoreporteros,  
editores,  directores  y  dueños  de  los  medios  de  comunicación,  por  ello  es  que  estaremos  apoyando  cualquier  idea  que  tenga  

   Al   encabezar   un   desayuno   con   representantes   de  
medios  de  comunicación  estatales  por  las  fiestas  navideñas,  Olvera  aseguró  que  el  trabajo  que  realizan  estos  trabajadores  se  
hace   de   manera   responsable,   por   lo   que   felicitó   a   quienes   ejercen   esta   profesión.   En   su   oportunidad,   Antonio   Meza,  
coordinador   de   Comunicación   Social   del   gobierno,   informó   que   se   han   realizado   cuatro   foros   de   debate   en   los   cuales   los  
comunicadores  analizaron  los  alcances  de  la  ya  referida  ley.  (Yossimar  Durán,  página  04)  
Milenio-Pondrán  en  funciones  nueva  fiscalía  en  2015  (Janet  Barragán,  página  08)  
El  Independiente-En  enero,  Fiscalía  Especializada  para  Protección  a  Periodistas  (Gerardo  Neria,  página  02)  
Plaza  Juárez-En  enero,  Fiscalía  Especializada  para  Atención  a  Periodistas,  anuncia  FOR  (Natalia  López,  página  
3A)  
Uno  más  Uno-Refrenda  JFOR  respeto  de  su  gobernó  a  la  libertad  de  expresión  (Redacción,  página  05)  
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Criterio-Atenta  Congreso  contra  la  autonomía  municipal:  edil: Al  no  aprobar   la  propuesta  de  Ley  de  Ingresos  2015  
que  presentó  el   ayuntamiento  de  Tulancingo,  el  Congreso  de  Hidalgo  atenta   contra   la   libertad  de   la   hacienda  pública  y   la  
autonomía  local,  recriminó  el  alcalde  panista  Julio  Soto.  En  conferencia  de  prensa,  advirtió  que  el  ayuntamiento  tiene  30  días  
para   determinar   si   interpone   una   controversia   constitucional   o   acata   la   disposición   de   los   legisladores.   Acompañado   de   la  
síndica   hacendaria,  Ana  María  Díaz,   regidores   integrantes  de   la  Comisión  de  Hacienda  y  el   secretario  de   Finanzas,  Marcos  
Flores,  Soto  lamentó  que  por  segundo  año  consecutivo  la  LXII  Legislatura  contravenga  la  política  municipalista  que  ejerce  el  
gobernador,   Francisco   Olvera,   con   el   propósito   de   sanear   y   fortalecer   las   finanzas   locales.   Soto   aclaró   que   a   través   del  
proyecto  de  Ley  de  Ingresos  2015  se  buscaba  que  pagaran  más  quienes  más  tienen.  Según  Soto,   la  postura  del  Congreso  
estatal  impedirá  a  la  administración  beneficiar  a  grupos  vulnerables.  
tienen  sus   inmuebles  ubicados  en  las  colonias  de   interés  social,  donde  se  tenía  previsto   la  reducción  del  pago  de   impuesto  

  Con  este  argumento   refutó  que   la  propuesta  de  Tulancingo  no  se  apegó  a   los  principios   constitucionales  de  
legalidad   y   reserva   de   ley,   así   como   al   de   equidad   y   proporcionalidad,   lo   cual   deja   a   los   ciudadanos   en   estado   de  
incertidumbre  ante  la  duplicidad  de  elementos  de  las  contribuciones  establecidas  en  la  ley,  aseguró.  José  Luis  Cruz,  regidor  

presentada  por  el  municipio  está  encaminada  a  que  paguen  quienes  más  tienen.  (María  Antonieta  Islas,  página  10)  
Crónica-Inaceptable  iniciativa  de  ingresos  para  Tulancingo  (Everest  Villagrán,  página  08)  
El  reloj-Rechazan  diputados  Ley  de  Ingresos  de  Tulancingo  y  Progreso  (Verónica  Ángeles,  página  04)  
Criterio-Se  rompe  diálogo  en  Progreso:  FMP: Fernando  Moctezuma  Pereda,  secretario  de  Gobierno  de  Hidalgo,  informó  
que   el   diálogo   entre   las   autoridades   estatales   y   las   de   Progreso   de   Obregón   se   rompió,   aunque   negó   que   ello   ponga   al  
municipio  como  punto  rojo  en  materia  de  seguridad  durante  las  fiestas  decembrinas.  El  funcionario  indicó  que  en  los  últimos  
meses  se  ha  sostenido  una  lucha  de  poder  entre  el  alcalde  Alfredo  Zúñiga  Avilés  y  los  asambleístas  de  Progreso,  motivo  por  el  
cual   se   establecieron  mesas   de   diálogo,   sin   que   se   arrojaran   resultados   positivos.  
ambas  partes  (edil  y  regidores)  y  esto  lo  único  que  ha  originado  es  que  los  habitantes  de  esta  localidad  salgan  perdiendo  por  

  El  encargado  de  la  política  interior  de  Hidalgo  reconoció  que  en  
diversas  ocasiones  se  han  iniciando  pláticas  para  tratar  de  encontrar  una  solución  a  esta  disputa;;  sin  embargo,  aseguró  que  

  A  
pasar  de  este  escenario,  Moctezuma  Pereda  negó  que  en  dicho  municipio  exista  ingobernabilidad,  aunque  dijo  que  una  de  las  
opciones  planteadas  es   la  desaparición  de  poderes.  
intensión  será,  siempre,  que  a  través  del  diálogo  podamos  llegar  a  un  acuerdo  que  permita  que  los  vecinos  de  esta  localidad  

  (Yossimar  Durán,  página  11)  
El  Independiente-Progreso,  municipio  fallido:  Moctezuma  (Gerardo  Neria,  página  02)  
Síntesis-Descarta  Moctezuma  que  haya  inestabilidad  social  (Tania  Monroy,  página  03)  
Crónica-Adelanta  Olvera  cambios  en  el  gabinete  para  enero: Confirmó  el  gobernador  Francisco  Olvera  Ruiz  cambios  
en  el  gabinete  del  gobierno  estatal,  entre  el  7  y  15  de  enero  de  2015,  previos  a   las  elecciones   federales.  Al   término  de   la  
reunión  de  fin  de  año  con  representantes  de  los  medios  de  comunicación  hidalguenses,  el  mandatario  manifestó  que  no  hay  
aún  claridad  en  este  tema,  ya  que  dependerá  de  la  convocatoria  emitida.  Además  habrá  que  esperar  la  estrategia  que  aplique  
el  Partido  Revolucionario   Institucional   (PRI)  en  el   cual  militan,   si   es  que   llama  a  alguno  de   los  actuales   integrantes  de   su  
gabinete.  
entonces   ya   podrá   conocerse   lo   que   habr    Añadió   que   el   gobierno   hidalguense   gestiona   ante   la   federación  
proyectos  de  infraestructura  que  permitan  subsanar  los  pendientes.  
se   orienten   a   diferentes   áreas   en   la   entidad;;   por   ejemplo,   en   la   zona   de   Tula   se   requiere   rehabilitar   carreteras,   algunos  

    
ANUNCIOS.    
Durante  el  convivio  con  los  representantes  de  medios  de  comunicación,  Olvera  Ruiz  anunció  además  que  a  partir  de  enero  
será  emitido  el  acuerdo  formal  para  que  empiece  a  funcionar  la  Fiscalía  Especial  para  la  Atención  de  Delitos  cometidos  contra  
la  Libertad  de  Expresión  y  Periodistas,  la  cual  estará  adscrita  directamente  a  la  Procuraduría  General  de  Justicia  del  Estado  de  

uier  circunstancia  que  pudiera  surgir  contra  un  periodista,  directamente  la  vea,  
  Recordó  que  durante  2014  su  gobierno  trabajó  en  temas  

que   impactan  directamente  a   los  periodistas,   como   fue  el   anteproyecto   para  Reglamento  de   ley   de  Protección  a  Personas  
Defensoras  de  Derechos  Humanos  y  de  Salvaguarda  de  los  Derechos  para  el  Ejercicio  del  Periodismo.  (Alberto  Quintana,  
página  03)  
El  Reloj-En  2015  posibles  cambios  en  el  gabinete  estatal  (Sergio  Juárez,  primera  plana)  
El  Sol  de  Hidalgo-Olvera  no  descarta  cambios  (José  Luis  Rico,  página  10A)  
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Crónica-Optimizarán  el  sistema  de  contrataciones,  dice  Congreso: Aprobó  la  LXII  Legislatura  la  Ley  de  Adquisiciones,  
Arrendamientos  y  Servicios  del  Sector  Público  del  Estado  de  Hidalgo,  que  busca  la  consolidación  de  normativas  para  crear  un  
sistema   de   contrataciones   eficiente   que   apoye   el   desarrollo  municipal   y   estatal,   además   de   generar   ahorros   con  menores  
costos   transaccionales.   El   principal   objetivo   de   la   propuesta   que   envió   el   mandatario,   Francisco   Olvera   Ruiz,   es   abrir   la  
competitividad   con  alineaciones  a   los   sistemas  de   contrataciones,  a  partir   de   las  metas  del  gobierno  para  generar  ahorros  
substanciales,   mediante   menores   costos   transaccionales   y   precios   de   mercado   más   bajos.   Además,   con   los   mecanismos  
establecidos  se  fortalece  y  fomenta  el  uso  de  los  medios  electrónicos  para  abonar  a  la  transparencia  de  los  procedimientos  de  
contratación.  Definen  nuevas  figuras  que  fomentan  la  eficacia  en  las  contrataciones,  como  la  investigación  de  mercado,  precio  
no  aceptable  y  precio  no  conveniente,  ofertas  subsecuentes  de  descuento,  compras  consolidadas,  abastecimiento  simultáneo,  
contratos   marco   y   contratos   abiertos.   La   nueva   ley   menciona   poco   más   de   69   reformas   a   los   artículos   y   párrafos,   39  
adhesiones   y   seis   derogaciones.   Los   diputados   celebraron   que   con   estas   modificaciones   cumplen   con   lo   referente   a   la  
actualización   del   Plan   Estatal   de   Desarrollo   de   Hidalgo   2011-2016,   en   el   eje   5.2.2   denominado   innovación   institucional   y  
gubernamental,  que  implementa  modelos  administrativos  basados  en  procesos  y  aplicación  de  tecnología,  con  el  propósito  de  
contar  con  una  administración  pública,  eficaz,  eficiente,  efectiva  y  de  calidad.  (Rosa  Gabriela  Porter,  página  10)  
Crónica-Avalan  diputados  solicitud  de  Turismo,   luego  toman  vacaciones: Antes  de   irse  de  vacaciones,  más  de  15  
días,   legisladores   avalaron   el   acuerdo   económico   para   que   la   Secretaría   de   Turismo   y   Cultura   estatal   informe   sobre   el  
presupuesto  necesario  para  incorporar  a  más  municipios  en  el  programa  federal  Pueblos  Mágicos,  y  este  mismo  documento  
sea   de   conocimiento   del   Poder   Legislativo   para   su   respectivo   análisis.   Actualmente,   Hidalgo   cuenta   con   cuatro   pueblos  
mágicos,   pero   pretenden   que   más   demarcaciones   adopten   este   modelo   de   promoción   turística.   Esta   estrategia   federal  
reconoce   el   potencial   turístico   de   los   municipios   que   ostentan   atractivos   culturales   e   históricos,   además   del   beneficio  
económico  que  significa  para  sus  pobladores.  Sin  embargo,  aquellas  municipalidades  que  ya  cuenten  con  esta  denominación,  
deben  fortalecer  sus   inversiones  para  no  perder  el  apelativo   federal;;  para   las   localidades  que  pretenden   la  designación,  es  
necesario  aumentar  presupuesto  para  optimizar  la  imagen  urbana,  rehabilitar  centros  turísticos,  así  como  mejorar  la  calidad  
de  servicios,  creación  y  modernización  de  herramientas  comerciales,  entre  otros.  Por  ello,  el  Congreso  aprobó  esta  solicitud  
que  expuso  el  diputado  por  Huichapan,  Humberto  Lugo  Guerrero,  para  conocer  lo  que  requieren  estos  municipios  para  elevar  
su  desempeño  turístico.  (Rosa  Gabriela  Porter,  página  10)  
El  Independiente-Piden  presupuesto  para  más  pueblos  mágicos  (Redacción,  página  04)  
El   Independiente-Descartan   reubicar  aeropuerto  de  Pachuca: No   solo   fue   desechado   el   aeropuerto   para  Tizayuca,  
ahora  el  gobierno  estatal  también  descarta  reubicar  por  inviabilidad  económica   la  escueta  estación  aérea  al  sur  Pachuca.  El  
aeródromo  Guillermo  Villasana  continuará  en  el  mismo  sitio,  dijo  el  gobernador  Francisco  Olvera  quien  consideró  que  por  el  
momento  resultaría  muy  caro  hacer  una   inversión  de  ese  tipo,  debido  a  que  el  costo-beneficio  no  es  favorable.  La  agencia  
estadunidense  que  determinó  que  el  aeropuerto  para  Tizayuca  no  era  viable,  otorgó  al  estado  alternativas  geográficas  para  
instalar   un  proyecto   de   esa  magnitud,   aunque  por   ahora   esa   posibilidad   está   descartada.  
mover  tres  aviones  es  muy  caro,  no  justifica  el  costo-
encuentro  con  representantes  de  medios  de  comunicación.  Ahora   lo  que  solicita  el  gobierno  estatal  es  una  nueva  carretera  
entre   el   Arco   Norte   y   el   nuevo   aeropuerto   en   el   Estado   de   México,   a   fin   de   buscar   conectividad   con   el   sur   de   Hidalgo.  
Francisco  Olvera  informó  que  su  administración  ha  comenzado  a  buscar  los  mecanismos  jurídicos  para  que  en  2015  deje  de  
pagarse   la   deuda   adquirida   tras   la   compra   de   terrenos   de   la   frustrada   refinería   Bicentenario.   El   ahorro   proveniente   de   la  
posible  indemnización  de  Pemex  será  destinado  a  infraestructura  en  la  zona  de  Tula,  donde  buscarán  invertir  en  construcción  
y  mejoramiento  de  carreteras  para  favorecer   la  movilidad  en  la  región.  Para  cubrir  esas  necesidades,  requerirán  durante   lo  
que  resta  de   la  administración   federal  al  menos  8  mil  millones  de  pesos.  Los  recursos  estarán  destinados   también  a  agua,  
energía  eléctrica  y  conectividad  para  los  terrenos  del  Proyecto  Logístico  de  Hidalgo  (Platah).  En  este  sentido,  reconoció  que  la  
empresa  Gerdau  Corsa  está  a  unos  meses  de  iniciar  operaciones,  lo  que  requerirá  infraestructura  de  avanzada  en  la  zona  del  
Altiplano  porque  transitará  diariamente  una  importante  cantidad  de  toneladas  de  acero.  (Gerardo  Neria,  página  03)  
El   Reloj-Ejercerá   Congreso  más   de   202  millones   55o  mil   pesos   en   2015:  Durante   el   2015,   el   Poder   Legislativo  
ejercerá  202  millones  550  mil  762  pesos,  que  servirán  para  el  pago  de  remuneraciones  del  personal,  así  como  para  cubrir  los  
gastos  de  materiales  y  suministros,  además  de  los  servicios  generales.  En  lo  que  refiere  a  servicios  personales,  el  Congreso  
erogará  la  cantidad  de  118  millones  173  mil  62  pesos;;  gasto  que  incluye  remuneraciones  al  personal  de  carácter  permanente  
y   transitorio,  aportaciones   al   ISSSTE,   FOVISSSTE,  SAR,   cuotas  al   seguro  de   vida  de   cuerpos  de   seguridad,  así   como  para  
ayuda  de  compra  de  útiles,  apoyo  para  transporte  y  otros  estímulos.  Para  materiales  y  suministros,  el  Poder  Legislativo  asignó  
la  cantidad  de  ocho  millones  104  mil  944  pesos,  que  comprenden  material  de  oficina,  utilitarios  de  impresión  y  reproducción,  
suministros  para  fotografía,  bienes  informáticos,  material  de  grabación,  de  limpieza  y  didáctico.  Asimismo,  destinó  la  cifra  de  
un  millón  siete  mil  376  pesos  para  alimentación  al  personal,  y  utensilios  para  el  servicio  de  alimentación.  También  materiales  
eléctricos,  artículos  metálicos,  productos  químicos,  entre  otros.  Para  combustible,  el  Congreso  presupuestó  la  cantidad  de  un  
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millón  595  mil  700  pesos.  En  lo  que  respecta  a  servicios  generales,  se  presupuestaron  76  millones  227  mil  900  pesos,  para  
cubrir  el  pago  de  energía  eléctrica,  agua,  servicio  telefónico,  telefonía  celular,  servicios  de  telecomunicaciones,  servido  postal,  
y  para  arrendamiento  de  edificios,  así  como  vigilancia.  El  área  que  mayor  recurso  tiene  destinado  es  la  Auditoria  Superior  del  
Estado  de  Hidalgo  (ASEH)  por  91  millones  cinco  mil  852  pesos;;  seguido  de  la  Asamblea  del  Congreso  por  61  millones  390  mil  
224  pesos;;  en  tercer  lugar  de  recibir  recursos  está  la  Dirección  General  de  Servicios  Administrativos  con  18  millones  406  mil  
164  pesos.  (Verónica  Ángeles,  página  03)  
Síntesis-Buscan   que   Pemex   absorba   deuda   de   tierras   de   refinería:   El   gobierno   del   estado   buscará   que   Pemex  
solvente  el  resto  de  la  deuda  por  los  terrenos  de  la  refinería,  cerca  de  mil  400  millones  de  pesos,  como  parte  de  los  acuerdos  
por  la  cancelación  de  dicha  obra,  dio  a  conocer  el  gobernador  del  estado,  Francisco  Olvera  Ruiz.  En  entrevista,  el  mandatario  
comentó  que  la  paraestatal  busca  una  tipo  de  compensación  con  el  estado,  por  ello  se  busca  que  adquiera  la  deuda  que  aún  
queda  por  la  adquisición  de  los  terrenos  para  la  refinería.  'Hoy  Pemex  está  reconociendo  que  no  se  logró  el  objetivo  que  era  
la  refinería  y  está  buscando  como  compensar;;  es  quitarnos  lo  que  nos  falta  por  pagar,  en  el  entendido  que  Pemex  igual  ha  
invertido  en  los  terrenos,  si  nos  quitan  la  deuda  nos  va  bien,  son  algo  así  como  mil  400  millones  de  pesos  y  que  es  con  lo  que  
se  quedaría  Pemex'.  Si  se  concretara,  indicó,  se  podrán  realizar  más  inversiones  en  infraestructura  para  Tula  y  otras  regiones  
donde   se   requieren   vialidades,   de   igual   forma   se   pedirá   a   la   federación   que   en   el   plan   nacional   de   infraestructura   se  
contemple  un  acceso  de  la  zona  sur  del  estado  al  nuevo  aeropuerto  de  la  ciudad  de  México.  'Lo  que  pedimos  es  que  se  ponga  
en  el  plan  nacional  de  infraestructura  un  acceso  nuevo  entre  el  arco  norte  y  el  nuevo  aeropuerto  porque  eso  nos  da  cercanía  
a  toda  la  parte  sur  del  estado'.  Comentó  que  tan  solo  en  infraestructura  para  atraer  proyectos  al  estado  como  el  de  la  BMW,  
se  requieren  más  de  ocho  mil  millones  de  pesos  de  inversión  a  lo  largo  de  todo  el  sexenio  del  ejecutivo  federal,  gestiones  que  
ya  se  empiezan  a  realizar,  dijo.  'Requerimos  proyectos  de  infraestructura,  lo  que  necesitamos  en  Tula  es  arreglar  carreteras,  
distribuidores  viales,  se  ha  comprometido  que  de  concretarse   la  cancelación  de   la  deuda  con  Pemex,  parte  de   los  recursos  
irían  a  esta  región,  se  está  pidiendo  temas  como  agua,   luz,  conectividad  para   los  terrenos  que  tenemos  en  Tizayuca,  tanto  
para  Platah  como  la  poligonal  de  aeropuerto'.  Principalmente  por  la  entrada  de  operación  de  la  empresa  Gerdau  Corsa,  que  
requerirá  dos  acceso  de  Calpulalpan  y  Ciudad  Sahagún  al  Arco  Norte.  (Tania  Monroy,  página  03)  
Plaza   Juárez-Austeridad  Ante  posible  disminución  de  participaciones  por  a  baja  del  petróleo   (Natalia   López,  
página  3A)  
Uno  más  Uno-Podrían  disminuir  recursos  federales,  advierte  JFOR  (Redacción,  página  03)  
El  Sol  de  Hidalgo-Concluirán   la  revisión  del  marco  normativo: Luego  de  calificar  que  este  año  fue  de   intensa   labor  
legislativa   con   la   aprobación   de   nuevas   leyes   y   adecuación   de   otras   al   ámbito   federal,   Ernesto   Gil   Elorduy,   diputado   y  
presidente  de  la  junta  de  gobierno  del  Congreso  Local,  aseveró  que  antes  de  terminar  la  62  Legislatura  quedará  actualizado  el  
marco  normativo  de  Hidalgo  que  actualmente  es  objeto  de  revisión.  "Hay  un  programa  ordenado  del  grupo  de  trabajo  que  
realiza   todo   esto   aunque,   independientemente   de   que   entendemos   que   es   una   actividad   dinámica   el   Derecho,   pueden   ir  
surgiendo  nuevas  disposiciones  legales,  o  decisiones  para  adecuar  el  marco  normativo.  Pero  sí  vamos  a  tener  algún  resultado  
del  primer  esfuerzo  que  se  hizo  en  materia  constitucional",  explicó  el  exsenador.  A  pregunta  expresa,  descartó  que  esta  tarea  
representa  un  mayor  gasto  al  Poder  Legislativo,  argumentando  que  el  mismo  equipo  del  Congreso  lo  realiza  con  apoyo  de  los  
poderes  Judicial  y  Ejecutivo  que  también  forman  parte  de  la  Comisión  para  la  Revisión  Integral  del  Marco  Legal  del  Estado  de  
Hidalgo  (CORIMALEH).  "No,  en  absoluto.  Es  un  trabajo  académico  el  que  se  lleva  con  diferentes  actores  de  los  tres  poderes,  y  
que  tendrá  el  beneficio,  como  cualquier  adecuación  que  se  da  al  marco  normativo,  a  quien  está  dirigido,  que  es  a  la  sociedad.  
No  nos  podemos  quedar  atrás  en   las  disposiciones   legales  pues   resulta   importante  armonizar   el   sistema   jurídico",  explicó.  
Igualmente,  adelantó  que  tan  pronto  concluya  esta  revisión  y  la  aplicación  con  la  adecuación  de  leyes,  espera  otra  importante  
tarea,  que  es  la  de  difundir  la  nueva  estructura  jurídica  del  estado  de  Hidalgo,  cuestión  que  calificó  de  importante  para  que  la  
ciudadanía  conozca  tanto  sus  derechos  como  obligaciones  para  con  los  demás.  
PROPAGANDA  DE  ALEJANDRO  MORENO  EN  PICK  UP  DEL  CONGRESO  
Por   otra   parte,   a   Gil   Elorduy   se   le   preguntó   respecto   al   caso   de   la   pick   up   propiedad   del   Congreso   Local,   que   contenía  
propaganda  de  Alejandro  Moreno,  de  uno  de  los  candidatos  a  la  dirigencia  estatal  del  Partido  Acción  Nacional  (PAN).  "Lo  leí,  
pero   es   un   asunto   que   seguramente   lo   va   a   especificar   el   diputado   o   el   encargado   o   chofer   (de   la   pick   up),   no   sé  
exactamente",   replicó,  para   luego   señalar,   finalmente,  que   se  debe  establecer  si   las  actividades  electorales   internas  de  un  
partido  están   consideradas  dentro  de   la   ley   como  actos  de   campaña   similar   al  de  un  proceso  electoral.  (Redacción,  Ojo  
Política)  
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P  L  A  N  O      M  U  N  I  C  I  P  A  L  
El   Independiente-Alcalde   capitalino,   calificado   con   pobre  desempeño   durante  2014: El   presidente  municipal   de  
Pachuca,  Eleazar  García  Sánchez,   fue  ubicado  en  el  penúltimo   lugar  del   Índice  de  Satisfacción  del  Desempeño  de  Alcaldes  
(Ideal).  El  estudio  realizado  por  Gabinete  de  Comunicación  Estratégica  (GCE)  detalló  la  percepción  que  tienen  los  ciudadanos  
de  53  municipios  y  tres  conglomerados  de  sus  alcaldes,  así  como  de  los  16  jefes  delegacionales  en  la  capital.  El  resultado  fue  
a   partir   de   la   combinación   de   la   percepción   ciudadana   en   cuatro   dimensiones:   calificación   del   presidente   municipal,  
percepción  de  si  tiene  o  no  las  riendas  del  municipio,  la  percepción  de  si  el  municipio  va  por  buen  o  mal  camino  y  la  cantidad  
de  acciones  en  beneficio  de  los  residentes.  Los  mandatarios  fueron  ubicados  en  siete  grupos,  del  mejor  al  peor  calificado,  de  
acuerdo  con  su  desempeño  laboral  y  las  acciones  llevadas  a  cabo  en  pro  de  su  comunidad.  El  alcalde  de  Nuevo  Laredo,  Carlos  
Canturosas   Villarreal   fue   considerado   el   mejor   gobernante   debido   a   su   desempeño   laboral   en   2014,   seguido   de   los  
presidentes  municipales  de  Colima,  Manzanillo  y  Matamoros.  En   la  segunda  posición   los  presidentes  municipales  de  Mérida,  
Querétaro,  Ciudad  Obregón,  y  los  de  la  zona  metropolitana  de  Monterrey  y  Aguascalientes.  De  acuerdo  con  la  opinión  de  sus  
habitantes,   los   gobernantes   de   Mazatlán,   Durango,   Culiacán,   Hermosillo,   Ciudad   Victoria,   Saltillo,   Chihuahua   y   Cancún,  
obtuvieron   el   tercer   sitio.   En   el   cuarto   escalafón  quedaron   los   encargados   de   los   ayuntamientos   de  Chetumal,   Tapachula,  
Puebla,  Reynosa,  Mexicali,  Gómez  Palacio  y  zona  metropolitana  de  Guadalajara  y  de  Torreón.  En  el  quinto  grupo  aparecen  los  
gobernantes  de  La  Paz,  Tijuana,  San  Luis  Potosí,  Chimalhuacán,  Ciudad  Juárez,  León,  Zacatecas,  Acapulco,  Veracruz,  Toluca,  
Morelia,  Xalapa,  Guanajuato,  Nezahualcóyotl  y  Tlaxcala.  En  tanto  que  los  alcaldes  de  Pachuca,  Tepic,  los  jefes  delegacionales  
del  Distrito  Federal,  así  como  el  de  Campeche,  Tlalnepantla,  Tuxtla  Gutiérrez,  Chilpancingo,  Ciudad  del  Carmen,  Cuernavaca,  
Tehuacán,  Cuernavaca  y  Oaxaca  se  ubicaron  en  el  sexto  escalón,  mientras  que  en  el  último  sitio  quedaron   los  alcaldes  de  
Lázaro  Cárdenas,  Villahermosa,  Naucalpan   y   Ecatepec.   Para   este   trabajo  Gabinete   de  Comunicación  Estratégica   recogió   la  
opinión   de   400   ciudadanos   por   municipio   y   delegación   en   el   Distrito   Federal,   quienes   dieron   su   punto   de   vista   sobre   el  
desempeño  de  los  alcaldes  y  los  jefes  delegacionales.  (José  Manuel  Martínez,  página  07)  

C  O  L  U  M  N  A  S      P  O  L  Í  T  I  C  A  S      L  O  C  A  L  E  S  
Milenio-   
  
Sin  partido  hay  discurso:  Las  candidaturas   independientes  o  de  ciudadanos  que  se  postulen  vía  una  asociación  civil,  sin  
tener  de  por  medio  a  un  partido  político  o  a  una  corriente  partidista,  tribu  o  expresión  amañada  a  un  instituto  con  registro  
están  ante  la  inmejorable  oportunidad  de  ofrecer  un  discurso  novedoso,  lleno  de  propuestas  alejadas  al  pragmatismo  y,  como  
nunca,  enfocarse  a  las  verdaderas  necesidades  de  la  gente.  ¿Qué  tiene  que  decir  en  la  actualidad  el  candidato  de  un  partido  
político?  ¿Con  qué  clase  de  oferta  podrá  acercarse  al  electorado  en  2015  algún  aspirante  de  cualquier  partido  si  cerramos  el  
año  de   fea   forma?  No  hay  crecimiento  sostenido,  el   peso  sigue  en  picada,   la   crisis  política   y  social   se  acentúa  en  estados  
como  Guerrero  y  Michoacán,  más  lo  que  se  vayan  sumando.  El  descontento  popular  es  evidente  y  no  hay  quien  pueda  dar  
marcha  atrás  al  sentimiento  de  polarización  entre  ciudadanos,  cada  vez  más,  que  han  decidido  alzar  la  voz,  mostrar  videos  en  
redes   sociales,   apuntalar   sus   protestas   en   contra   del   gobierno   federal   y   encauzar   su   energía   para   ver   en   las   urnas   la  
posibilidad  de  dar  castigo.  Ante  dicho  escenario,  un  aspirante  sin  partido  político  de  por  medio  parece  ser   la  oferta  natural  
para  el   ciudadano  molesto   con   la  política  de  hoy  en  día.  No  hay  evidencia  en   estados   como  Hidalgo,  Estado  de  México  o  
Distrito  Federal  de  esta  figura  y  por  ende  su  aparición  será  más  que  novedosa,  un  éxito  para  quien  se  anime  y  cumpla  con  los  
requisitos.   El   candidato   independiente   que   no   ha   sido   parte   de   ningún   partido   (porque   los   habrá   provenientes   de   las  
renuncias  y  divisiones)  podrá  enarbolar  las  causas  comunes  y  hacer  compromisos  con  mayor  seriedad  pues  comprobado  está  
que  ni   firmando  ante  notario  público  es  garantía  de  que  se  respeten   los  acuerdos.  El  discurso  del  candidato   independiente  
podrá  desmenuzar  las  promesas  incumplidas  de  los  partidos  políticos,  sus  carencias  ante  la  realidad  social  que  nos  aqueja  y  
sobre  todo  poder  realizar  proyectos  de  planeación  acordes  a  las  zonas  que  pretenda  impactar.  Sus  limitantes  serán  múltiples  
y   de   toda   índole,   pero   a   su   favor   tendrá   el   uso   del   coeficiente   por   encima   del   recurso,   el   desarrollo   del   poder   de  
convencimiento,   el   acercamiento  más   transparente   que   a   través   de   un   partido   o   grupo   de   apoyo   de   la  militancia   de   un  
instituto  con  registro.  Si  a  eso  le  agregamos  la  guerra  sucia  que  10  partidos  políticos  pondrán  en  su  contra,  el  reto  es  más  
que  tentador  para  quienes  gustan  de  retos  en  la  vida;;  si  de  por  si  el  que  la  ciudadanía  tenga  que  elegir  entre  por  lo  menos  8  
aspirantes  para  una  diputación  por  distrito  y  si  a  eso  le  agregamos  a  los  candidatos  ciudadanos,  el  hartazgo  puede  alcanzar  
niveles   fuertes  en  cuanto  al  abstencionismo  pues  ante   la  confusión   la  gente  preferirá  no  salir  a  sufragar  y  entonces  podrá  
ganar,  de  nuevo,  quien  tenga  el  mayor  número  de  voto  duro.  Con  la  pena.  
  
(Eduardo  González,  página  03)  
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Crónica-   
  
Más  leña  al  encono  social:  Cuando  creemos  que  los  hechos  de  violencia  y  muerte  en  nuestro  país  han  tocado  fondo  con  la  
muerte  de  seis  personas  y  la  desaparición  de  43  estudiantes  de  la  normal  rural  de  Ayotzinapa,  Guerrero,  y  que  de  verdad  el  

nos  topamos  con  que  en  La  Ruana,  en  el  estado  de  Michoacán,  grupos  creados  para  defender  al  pueblo  se  enfrentan  entre  sí  
con   un   saldo   de   11   muertos.   Peor   aún   que,   de   acuerdo   con   informes   periodísticos,   este   conflicto   se   veía   venir   y   el  
comisionado   especial   Alfredo   Castillo   nada   hizo   por   evitarlo   y   aún   más   que   cuando   ocurrió   el   enfrentamiento   entre  
michoacanos,   Castillo   andaba   en   la   calle   de   Mazarik,   en   Polanco,   Ciudad   de   México,   comprando   un   reloj   Rolex   (diario  
Reforma).  Luego  en  los  noticieros  televisivos  nos  enteramos  que  Raúl  Salinas  de  Gortari,  preso  por  presuntos  delitos  como  
enriquecimiento  inexplicable,  fue  exonerado  y  ahora  se  le  tendrán  que  regresar  sus  bienes  y  dinero,  incautados  cuando  se  le  
detuvo   y   encarceló,   durante   el   gobierno   de   Ernesto   Zedillo.   Es   decir,   que   a   los   ojos   de   las   autoridades   el   hermano   del  
expresidente   Carlos   Salinas   de   Gortari   es   inocente   y   que   en   Michoacán   la   muerte   de   11   personas,   derivado   de   un  

social   lo   vivimos   aquí   en   Pachuca   el   martes   pasado,   cuando   trabajadores   administrativos   de   la   Secretaría   de   Educación  
Pública  de  Hidalgo  (SEPH)  decidieron  parar  labores  para  exigir  el  pago  de  su  quincena.  Luego  se  supo  que  el  retraso  se  debió  
a  que   la  Secretaría  de  Hacienda  y  Crédito  Público   (SHCP)  no   liberó  a   tiempo   los   recursos  para  el  pago  de   los   cerca  de   2  
millones   de  maestros   y   trabajadores   administrativos   y   de   apoyo   a   la   educación   en   el   país.   Así,   pues,   que   además   de   los  
conflictos  sociales  ahora  hay  que  sumar  las  disputas  al  interior  del  equipo  del  presidente  Enrique  Peña  Nieto.  No,  bueno.  
  
(Carlos  Camacho,  página  03)  
Criterio-   
  
Candidaturas   del   PRI:   dos   apuntes:   Dos   apuntes   sobre   las   posibles   candidaturas   a   diputados   federales   del   PRI   por  
Hidalgo:  
1.-No  hay  que  perder  de  vista  a  Roberto  Núñez.  El  dirigente  juvenil  en  Hidalgo  ha  hecho  un  buen  trabajo  dentro  de  las  filas  
de  su  partido  y,   según  algunos  conocedores  de   los  sótanos  del   tricolor,  puede   ser  un  aspirante  serio  a  una  candidatura  a  
diputado  federal  en  2015.  No  hago  promoción  por  Núñez.  No  he  tenido  el  gusto  de  conocerlo  personalmente.  Pero  en  serio  
hay  en  el  PRI  quienes  consideran  que  el  joven  tiene  zancas  de  jinete.  Actualmente,  además  de  dirigir  al  grupo  juvenil  priísta,  
es  presidente  municipal  suplente  de  Actopan  (su  terruño),  de  donde  además  ha  sido  secretario  general  y  regidor  (como  bien  
se  encarga  de  anunciar   en   su  perfil   de  Twitter).  Si   los  astros   se  alinean  como  seguramente  él   lo  quisiera,  Roberto  Núñez  
podría  ser  candidato  por  el  distrito  de  Actopan.  ¿Será?  
2.-Mujeres.  Hay  quienes  están  seguros  de  que  de  los  siete  candidatos  a  diputados  federales  del  PRI  por  Hidalgo,  cuatro  serán  
mujeres.  Uno  pregunta  los  motivos  de  semejante  idea,  y  los  que  responden  hacen  cálculos  con  métodos  diferentes,  pero  que  
coinciden   en   el   resultado:   mujeres   4-3   hombres.   Eso,   por   supuesto,   sin   contar   con   las   candidaturas   de   la   lista   de  
representación   proporcional,   a   donde   estos   expertos   acomodan   a   dos   hidalguenses   en   buena   posición,   pero   sin   definir  
género.  El  asunto  hace  algo  de  lógica.  Quiérase  o  no,  en  Hidalgo  cada  vez  más  mujeres  tienen  participación  activa  y  de  nivel  
en  política  y  gobierno.  No  es  descabellado  que,  en  2015,  sean   las  mujeres   las  ganonas  del  proceso   interno  priísta.  No  me  
pregunte  nombres,  porque  los  que  me  comentan  sirven  para  nombrar  a  18  candidatas.  Y  sólo  habría  lugar  para  cuatro.  
  
(Manuel  Baeza,  página  03)  
Milenio-   
  
:  Que  el   gobernador   Francisco  Olvera  Ruiz   ya   formalizó  el   anuncio  de  que  Petróleos  Mexicanos  apoyará  al   estado   para  el  
pago  del  adeudo  por  el  polígono  comprado  a  ejidatarios  en  2009  para  la  construcción  de  lo  que  sería  la  refinería  Bicentenario,  
proyecto   cancelado   este   año   que   finaliza;;   por   mientras,   el   mandatario   informó   ayer   que   la   paraestatal   se   hará   cargo   de  
abonar  al  empréstito  y  de  alguna  forma  compensar  la  lesión  que  se  ocasionó  a  las  finanzas  locales  en  busca  de  una  inversión  
que  jamás  llegó.  

:  Que  hablando  de  los  anuncios  estatales,  el  propio  mandatario  gubernamental  cerró  estos  días  finales  de  trabajo  anual  con  
el   compromiso   de   que   el   primer   día   hábil   de   2015   entrará   en   funciones   la   Fiscalía   de   Atención   a   Delitos   en   contra   de  
Periodistas  y  Defensores  de  Derechos  Humanos  por  lo  que  se  instruyó  al  procurador  Alejandro  Straffon  a  echar  a  andar  dicho  
mecanismo  que  va  de   la  mano  con  la  nueva  ley  en   la  materia  y  el  reglamento  de   la  misma,  asunto  que  discuten  gremio  y  
autoridades.  
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:  Que  quienes  continuarán  con  sus  acciones  para  rescatar  a  Ixmiquilpan  son  los   integrantes  del  Consejo  Supremo  Hñahñu,  
pues  ya  manifestaron  que  urgen  acciones  para  sacar  adelante  este   importante  municipio  del  Valle  del  Mezquital.  Comentan  
que   la   actual   administración   de   Cipriano   Charrez   no   ha   logrado   cumplir   las   promesas   de   desarrollo   y   paz   social   para   los  
habitantes  ya  que  en  el  último  año  los  problemas  se  han  incrementado,  por  lo  que  el  Consejo  Supremo  busca  la  manera  de  
mejorar  la  situación  en  esta  zona  promoviendo  a  más  de  un  perfil  para  poder  contender  en  2015  y  2016  por  la  zona.  

:  Que  los  que  ya  andan  juntos  para  todos  lados  son  el  diputado  local  de  Nueva  Alianza,  Víctor  Trejo  y  el  nuevo  dirigente  del  
Panal   en   el   estado,   Eliseo  Molina,   quienes   no   se   sabe   si   buscan   rescatar   a   su   partido   o   están  muy   nerviosos   porque   no  
cuentan  con  los  perfiles  para  las  candidaturas  de  2015  y  las  planillas  que  deben  conformar  para  2016;;  también  se  comenta  
que  Trejo  Carpio  quiere  negociar  su  pase  a  la  dirigencia  sindical  de  los  maestros  en  Hidalgo,  por  lo  que  ya  prometió  de  todo  
al  nuevo  líder  para  impulsar  el  trabajo  de  panalistas.  

  
(Redacción,  página  03)  
Milenio-   
  
"Nuestros  alumnos,  quienes  son  realmente  nuestros  embajadores,  se  han  dado  la  tarea  de  estar  en  las  mejores  instituciones  

  
César  Santiago  Tepantlán  
Rector  de  UTHH  sobre  movilidad  estudiantil  al  extranjero.  
  
"Es   la   oportunidad   para   refrendar   el   compromiso   del   gobierno   del   estado   por  mantener   firmes   como   parte   del   Estado   de  
Derecho,  la  vigencia  de  la  garantía  a  la  libertad  de  expresión,  de  imprenta  y  pensamiento,  en  el  decir  las  diferentes  ideas  y  

  
Francisco  Olvera  Ruiz  
Gobernador  sobre  libertad  de  expresión.  
  
"Es  una   ley  muy   importante,  que   coordina  a   los   tres  Poderes  de   la  Unión  y  a  diferentes   instancias,  para  brindar   la  mayor  
protección  a  nuestras  niñas,  niños  y  adolescentes,  de  manera  que  se  asegure  su  crecimiento  en  un  ambiente  sano,  libre  de  

  
Omar  Fayad  Meneses  
Senador  sobre  ley  a  favor  de  los  niños.  
  
(Redacción,  página  03)  
Independiente-El  Socavón:    
  
Al  final,  también  voló  el  aeropuerto  para  la  capital  estatal.  
  
(Redacción,  primera  plana)  
La  Crónica  de  Hoy-   
  
Resulta   inminente  el   reajuste  en  diversas  áreas  del  gobierno  que  encabeza  Francisco  Olvera,  al  aproximarse   la  elección  de  
personajes   que   por   trayectoria   y   esfuerzos   participarán   el   año   entrante   en   la   contienda   para   renovar   a   las   diputaciones  
federales,  todo  indica  desde  ahora,  con  la  comprobación  del  propio  gobernador,  que  atenderán  las  convocatorias  que  en  su  
partido   realicen   para   contar   con   los   mejores   cuadros   para   enfrentar   dicho   proceso.   De   entrada   varios   corazones   ya   se  
aceleraron  ante  la  noticia.  
  
(Redacción,  primera  plana)  
La  Crónica  de  Hoy-Arriba:    
  
Arriba-Martín  Habib:  Mantienen  desde   la  Comisión  Estatal  del  Agua  y  Alcantarillado,   área  que  es  encabezada  por  Habib  
Nicolás,  el  trabajo  permanente  en  lo  concerniente  a  la  actualización  de  programas  para  ejecutar  de  modo  óptimo  las  próximas  
acciones  en  la  materia,  además  de  que  priorizan  las  labores  en  el  tema  de  sensibilización,  así  como  capacitación  con  las  áreas  
homólogas  en  las  diversas  municipalidades.  
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Abajo-Carmelo   López:   El   alcalde   de   Chapulhuacán   aparece   como   uno   de   los   perfiles   grises   de   la   región   porque  
mínimamente  salen  a  relucir  acciones  que  evidencien  su  trabajo  o  bien   los   beneficios  para   los  habitantes  que  ahí  viven.  Si  
bien  existe   trabajo  éste  no  está  en   las   justas  dimensiones  para  atender   las  necesidades  que  más  aquejan  a  quienes  así   lo  
requieren.  
  
(Redacción,  página  02)  
La  Crónica  de  Hoy-Grillerías:  
  
TRANSFORMACIÓN  
Las   autoridades   municipales   de   Tasquillo   consiguieron   una   inversión   federal   para   rehabilitar   la   cabecera   de   este   lugar   y  

región.  Al  respecto  los  trabajos  avanzan  a  marchas  forzadas  y  la  pavimentación  de  la  avenida  que  da  entrada  a  esa  localidad  
generó   un   cierre   total   que   por   ahora   afecta   comercios   y   a   los   vecinos   que   se   desplazan   por   la   zona.   La   temporada  
decembrina  alcanzó  al  proyecto  y  ahora  varios   locatarios  del  mercado  y  comerciantes  del  centro  se  quejan  ante   la  notable  
falta  de  ventas,  porque  la  población  al  observar  la  referida  situación  evita  ir  al  centro,  debido  a  la  falta  de  estacionamiento  y  
el  difícil  acceso  a  pie.  
  
PROTESTAS  
Cientos  de  maestros  y  trabajadores  de  la  educación  en  Hidalgo  denunciaron  este  martes  que  no  les  fueron  depositadas  sus  
quincenas  en  tiempo  y  forma.  La  queja  subió  de  tono  y  en  varios  centros  de  trabajo  hubo  incluso  hasta  amenazas  de  paros  
laborales.  Por  fortuna  las  autoridades  del  rubro  explicaron  que  hubo  un  desfasamiento  de  los  bancos  con  el  gobierno  federal  y  
ello  retrasó  el  depósito,  situación  que  parece  ya  fue  solucionada  y  no  pasó  a  mayores.  
  
INMINENTE  
El  mandatario  estatal,  Francisco  Olvera  Ruiz,  confirmó  que  los  cambios  en  gobierno  del  estado  ya  están  próximos.  Estimó  que  
será  en  la  segunda  semana  de  enero  cuando  se  den  algunos  cambios  en  la  estructura  de  su  administración,  aunque  no  dijo  
cuáles  ni  cuántos,  ya  que  esto  dependerá  de  los  llamados  que  realice  en  su  momento  el  Partido  Revolucionario  Institucional.  
  
(Redacción,  página  02)  

P  L  A  N  O      N  A  C  I  O  N  A  L  
El  Universal-EU  y  Cuba  ponen   fin  a  medio  siglo  de  Guerra  Fría:   En  un  gesto  que  nadie  esperaba,  Cuba  y  Estados  
Unidos   decidieron   ayer   restablecer   sus   relaciones   diplomáticas,   que   habían   sido   interrumpidas   hace   más   de   50   años,   y  
marcaron   lo   que   podría   ser   el   comienzo   de   una   nueva   era   binacional.   El   anuncio   fue   hecho   casi   simultáneamente   por   el  

jada  en  La  
Habana  y  enviará  funcionarios  estadounidenses  de  alto  rango   incluido  el  secretario  de  Estado  John  Kerry   a  visitar  la  isla.  

ma  

resuelto.  El  bloqueo  económico,  comercial  y   financiero  que  provoca  enormes  daños  humanos  y  económicos  a  nuestro  país  
bos  mandatarios   agradecieron   al   papa   Francisco   y   al   Vaticano,   así   como   al   gobierno   de   Canadá,   por   las  

estadounidense  sobre  el   levantamiento  del  embargo  económico  a  la  isla,  que  necesita  de  una  aprobación   legislativa  que  no  
sería   fácil   de   obtener,   mientras   que   el   Departamento   del   Tesoro   indicó   que   las   sanciones   financieras   a   Cuba   serán  

ién  tiene  algunas  asignaturas  pendientes.  Dijo  que   la   isla  
aún  debe  hacer   cambios   en   el   frente   de   los   derechos   humanos,   así   como  avanzar   en   las   reformas   económicas   que   inició  
Castro  tras  haber  sucedido  a  su  hermano  Fidel,  en  2008.  Obama  hizo  notar  que  EU  mantiene  relaciones  con  China,  gobernada  

   no   existen   planes  
concretos  no  se  descarta  un  viaje  de  Obama  a  la  isla  caribeña.  Por  lo  pronto,  ambos  mandatarios  se  encontrarán  en  abril  de  
2015,   en   la   Cumbre   de   las   Américas,   en   Panamá.   Intercambio.   El   anuncio   histórico,   realizado   después   de   que   los   dos  
presidentes   hablaran   casi   una   hora   por   teléfono   el   martes,   siguió   a   la   decisión   de   La   Habana   de   liberar   al   contratista  
estadounidense   Alan   Gross,   encarcelado   hace   cinco   años   en   Cuba   por   tratar   de   introducir   equipos   de   telecomunicaciones  
ilegales  en  la  isla,  y  a  otro  agente  de  inteligencia,  a  cambio  de  tres  agentes  cubanos  que  estaban  presos  en  EU,  considerados  
héroes  en  la  isla.  Gross  aterrizó  de  vuelta  en  su  país  en  la  base  militar  Andrews.  Los  tres  cubanos  liberados  en  el  canje  son  
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Gerardo  Hernández,  Antonio  Guerrero  y  Ramón  Labañino,  en  prisión  desde  1998.  Castro  dijo  que   llegaron  el  miércoles  a   la  
isla.   En   Washington,   el   histórico   acuerdo   bilateral   no   ha   sido   visto   con   buenos   ojos.   El   presidente   de   la   Cámara   de  
Representantes,  John  Boehner,  dijo  que  lo

-estadounidense  que  preside  el  Comité  de  Relaciones  Internacionales  del  Senado,  
criticó   rápidamente   la   decisión   de   Obama,   mientras   que  

Carter,  que  visitó   la   isla  caribeña  en  dos  oportunidades  y  durante  su  gobierno  abrió  en  1977  las  Secciones  de  Intereses  de  

comunidad  de  1.5  millones  de  exiliados  cubanos  en  Estados  Unidos  se  llenaron  de  optimismo  con  la  noticia  por  la  posibilidad  
  (Agencias,  primera  plana)  

La   Jornada-Cuba-EU:   el   deshielo:   El   presidente   Barack   Obama   anunció   la   normalización   plena   de   las   relaciones  
diplomáticas  entre  Washington  y  La  Habana  y  mayor  liberación  de  los  lazos  económicos   no  el  levantamiento  del  bloqueo ,  
en  el  cambio  más  radical  en  la  relación  bilateral  en  más  de  50  años.  En  los  cambios  más  significativos  en  nuestra  política  en  
más   de   50   años,   pondremos   fin   a   un   enfoque   caduco   que,   durante   décadas,   ha   fracasado   en   hacer   avanzar   nuestros  
intereses  y,  en  su   lugar,  empezaremos  a  normalizar   las   relaciones  entre  nuestros  dos  países.  Por  medio  de  estos  cambios  
tenemos  la  intención  de  crear  más  oportunidades  para  los  pueblos  estadunidense  y  cubano,  e  iniciar  un  nuevo  capítulo  entre  
las   naciones   de   las   Américas,   declaró   Obama   al   mediodía   en   una   trasmisión   nacional   en   vivo   desde   la   Casa   Blanca.   La  
sorprendente   declaración   tuvo   lugar   pocas   horas   después   de  que  Alan  Gross,   el   contratista   estadunidense   encarcelado   en  
Cuba  desde  hace  5  años,  fue  liberado  y  regresó  a  este  país  en  un  avión  del  gobierno  estadunidense,  mientras  Estados  Unidos  
liberó  a  los  últimos  tres  de  los  llamados  cinco  cubanos  antiterroristas  encarcelados  aquí  desde  2001,  acusados  de  espionaje,  
que  este  miércoles  volvieron  a  Cuba.  Fuentes  oficiales  estadunidenses  señalaron  que  los  cubanos  fueron  liberados  mediante  
el   canje  por  un  agente  de   inteligencia  estadunidense   clave  en  Cuba,  que  ha  estado  preso  en   la   isla   casi   20  años.  Medios  
estadunidenses   reportaron   que   parte   del   acuerdo   es   la   liberación   de   53   presos   en   Cuba   identificados   como   prisioneros  
políticos  por  Estados  Unidos.  Hablando  al  mismo  tiempo  que  lo  hacía  su  contraparte  Raúl  Castro  en  La  Habana,  Obama  afirmó  
que  medio  siglo  de  políticas  de  aislamiento  no  han   funcionado  y  es  hora  de   tomar  una  nueva   ruta.  No  creo  que  podamos  
hacer   lo   mismo   durante   más   de   cinco   décadas   y   esperar   un   resultado   diferente,   subrayó.   Obama   confirmó   que   habló  
directamente  con  el  presidente  Raúl  Castro  el  martes  (la  llamada  duró  más  de  45  minutos,  según  fuentes  oficiales)  para  sellar  
el  acuerdo,  y  agradeció  al  papa  Francisco,  al  gobierno  canadiense  y  a  un  grupo  bipartidista  de  legisladores  estadunidenses.  
Las  negociaciones  secretas  (según  algunas  versiones  duraron  18  meses  y  culminaron  con  el  anuncio  este  miércoles)  fueron  
fruto   de   la   intermediación   directa   del   papa   Francisco   la   última   reunión   que   selló   el   acuerdo   entre   las   partes   fue   en   el  
Vaticano,  reportaron  medios   y  el  gobierno  canadiense  participó  como  anfitrión.  
Instalarán  embajadas  
Las   medidas   anunciadas   por   Obama   contienen   órdenes   al   secretario   de   Estado,   John   Kerry,   de   iniciar   negociaciones   de  
inmediato   para   restablecer   las   relaciones   diplomáticas   con   La  Habana,   incluyendo   instalar   embajadas   en   las   capitales,   por  
primera  vez  desde  1961,  además  de  proceder  para  eliminar  a  Cuba  de  la  lista  oficial  de  estados  patrocinadores  de  terrorismo  
(en   la   cual   ha   estado   desde   1982).   Obama   señaló   que   se   iniciarán   mayores   contactos   de   alto   nivel   sobre   temas   como  
migración,   salud,   esfuerzos   antinarcóticos   y   asuntos   ambientales,   entre   otros,   empezando   casi   de   inmediato.   Elogió   la  
aportación  de  Cuba  en  el   combate  contra  el  ébola  en  África  y  señaló  que  trabajadores  de  salud  estadunidenses  y  cubanos  
deberían  trabajar  de  manera  conjunta  para  frenar  esa  enfermedad.  Ordenó  una  mayor  flexibilización  a  las  restricciones  sobre  
viajes  y  envío  de  remesas,  y  permitir  algunas  operaciones  bancarias  entre  ambos  países.  A  la  vez,  abrió  la  posibilidad  de  que  
haya  relaciones  comerciales  entre  ambos  países  y  hasta  la  posibilidad  de  ciertos  tipos  de  inversión.  Obama  explicó  que  este  
acuerdo  es  fundamentalmente  sobre  libertad  y  apertura,  y  también  expresa  mi  creencia  en  la  interacción  de  pueblo  a  pueblo,  
afirmando   que   este  m
pueblo  como  un  socio  para  mejorar  sus  vidas.  Advirtió  que  en  lo  inmediato  se  cooperará  en  ámbitos  de  interés  común,  pero  
se  mantendrá   una   posición   crítica   sobre   asuntos   de   derechos   humanos   y   reformas   democráticas.   Reiteró   que   uno   de   los  
propósitos  de  estos  cambios  es  apoyar  y  fortalecer  a  la  sociedad  civil  y  al  naciente  sector  privado  en  Cuba.  A  pesar  de  todos  
estos  cambios,  el  bloqueo  permanecerá  vigente,  ya  que  esa  política  está  codificada  en  la  ley  y  no  depende  del  Ejecutivo.  Por  
tanto,  estas  medidas  son  las  que  se  pueden  permitir  dentro  de  la  autoridad  ejecutiva  del  presidente.  En  su  discurso,  Obama  
invitó  a  los  legisladores  a  un  debate  acerca  de  levantar  el  bloqueo.  Dos  obstáculos  frenaban  las  intenciones  del  gobierno  de  
Obama   de   promover   el   cambio   en   la   política   bilateral   que,   desde   inicios   de   su   presidencia,   prometió,   de   acuerdo   con  
expertos:   el   caso   de   Alan   Gross   y   el   hasta   ahora   poderoso   presidente   cubano-estadunidense   del   Comité   de   Relaciones  
Exteriores   del   Senado,   Robert  Menéndez,   demócrata.   Con   la   resolución   del   caso   de   Gross   este  miércoles   y   el   hecho   que  
Menéndez   pasará   a   la   minoría   y   tendrá   que   dejar   su   puesto   cuando   el   Senado   pase   al   control   republicano,   en   enero,  
aparentemente   llegó   la  oportunidad  para  anunciar   los  cambios.  Obama  reconoció  tácitamente   la  demanda  de   los  países  de  
América  Latina  por  emprender  un   cambio  en   la   relación   con  Cuba,  al   declarar:  Estamos  preparados  para   sumar  a  Cuba  a  
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otras   naciones   del   hemisferio   en   la   Cumbre   de   las   Américas.   Sin   embargo,   agregó   que   deberían   estar   presentes  
representantes  de  la  sociedad  civil  cubana  en  esa  reunión.  Concluyó:  Hoy,  Estados  Unidos  opta  por  desatarse  de  los  grilletes  
del   pasado  para   poder   alcanzar   un  mejor   futuro   para   el   pueblo   cubano,   para   el   pueblo   estadunidense,   para   todo  nuestro  
hemisferio  y  para  el  mundo.  
La  negociación  secreta  
Obama  agradeció  al  Vaticano,  y  al  papa  Francisco,  al  recordar  que  fue  quien  envió  una  carta  a  ambos  mandatarios  instando  a  
adoptar  una  resolución  sobre   la  relación  bilateral.  Algunas  versiones  en  los  medios  sugieren  que  las  negociaciones  secretas  
fueron  impulsadas  después  de  una  visita  de  Obama  al  Vaticano  para  visitar  al  Papa  el  año  pasado,  y  las  cartas  que  envió  ese  
verano.  Hubo  reuniones  bilaterales  en  Ottawa,  capital  de  Canadá,  y  en  octubre  de  este  año  se  desarrolló  una  reunión  también  
bilateral  de  alto  nivel  en  el  Vaticano.  Al  parecer,  el  acuerdo  se  selló  el  martes  con  la  llamada  telefónica  entre  Obama  y  Castro,  
la  primera  conversación  sustancial  entre  presidentes  de  ambos  países  en  medio  siglo.  
El  espía  misterioso  
Nadie  sabe  su  nombre,  pero  el  espía  que  fue  canjeado  por  los  tres  cubanos  presos  en  territorio  estadunidense  fue  identificado  
por   Obama   como   uno   de   los   agentes   de   inteligencia   más   importantes   que   Estados   Unidos   ha   tenido   jamás   en   Cuba.  
Encarcelado  durante  casi  20  años,  fue  quien  ayudó  a  identificar  una  red  de  agentes  cubanos,  incluyendo  a  los  Cinco  de  Cuba.  
Sólo  se  sabe  que  llegó  este  miércoles  a  su  país  y  que,  según  un  comunicado  de  la  oficina  del  director  de  Inteligencia  Nacional,  
es  un  individuo  cubano,  quien  además  identificó  a  otros  agentes  cubanos  o  que  trabajaban  para  Cuba  en  Estados  Unidos.  Tal  
vez   lo  más   sorprendente   de   todo   esto   los   acuerdos    fue   que   se   logró  mantener   en   secreto   hasta   este  17  de  diciembre.  
(David  Brooks,  primera  plana)  
Excélsior-EU  y  Cuba  se   reconcilian;;     Estados  Unidos  y  Cuba  
anunciaron   el   restablecimiento   de   sus   relaciones   diplomáticas,   después   de   cinco   décadas   de   una   enemistad   que   puso   al  
mundo   al   borde   de   una   guerra   nuclear   en   los   años   sesenta.   En   un   hecho   histórico,   que   concluye   uno   de   los   últimos  
remanentes   de   la  Guerra   Fría,   el   presidente   estadunidense,  Barack  Obama,   y   su   homólogo   cubano,  Raúl   Castro,   dieron   a  
conocer,   de  manera   simultánea  en  Washington   y  en   La  Habana,   respectivamente,   la  nueva  era  en   la   relación  bilateral  de  
ambos  países  que  aún  deben  resolver  el  fin  del  embargo  económico  contra  la  isla.  Barack  Obama  anunció  que  llegó  la  hora  de  

quien  asumió  el  
gobierno   de   la   isla   en   2006   cuando   su   hermano   Fidel   dejó   el   poder   

  En  el  marco  del  anuncio,  el  gobierno  de  EU  liberó  a  los  tres  
agentes  cubanos  que  permanecían  presos  desde  1988;;  recíprocamente,  la  isla  dejó  en  libertad,  entre  otros,  al  estadunidense  
Alan  Gross,  tras  estar  cinco  años  preso,  acusado  de  espionaje.  A  los  largo  de  los  50  años  de  conflicto,  México  y  funcionarios  
mexicanos  fueron  la  sede  y  el  conducto  para  algunos  de  los  contactos  informales  que  mantuvieron  EU  y  Cuba.  Unos  de  esos  
canales  informales  incluyeron  en  1994  al  entonces  presidente  Carlos  Salinas  de  Gortari  y  al  escritor  colombiano  Gabriel  García  
Márquez,  quienes  fueron  intermediarios  del  presidente  William  Clinton  para  enfrentar  la  llamada  crisis  de  los  balseros.  
Inicia  nueva  era  entre  EU  y  Cuba  Estados  Unidos  y  Cuba,  dos  vecinos  enemistados,  cuya  hostilidad  política  durante  más  de  
cinco   décadas   puso   al   mundo   al   borde   de   una   guerra   nuclear,   anunciaron   ayer   el   restablecimiento   de   sus   relaciones  
diplomáticas.   Los  presidentes  de  Estados  Unidos,  Barack  Obama,  y  de  Cuba,  Raúl  Castro,   anunciaron   simultáneamente  en  
Washington   y   La   Habana   el   histórico   giro   en   las   relaciones,   aunque   queda   pendiente   resolver   la   cuestión   del   embargo  
económico  (bloqueo  para   los  cubanos)   impuesto  por  Estados  Unidos  en  1961  como  consecuencia  de   la  Guerra  Fría.  De  pie  
ante  un  atril,  con  traje  azul  marino  y  corbata  celeste,  Obama   indicó  que   llegó   la  hora  de  poner   fin  a  una  política  que  está  

  
el   poder  en  2006,  proclamó   la  orientación   socialista   de  ésta,   las   fricciones  entre  EU  y  el  único  país   comunista  de  América  
fueron   constantes   y   en   ocasiones   bordearon   el   conflicto   abierto.   Aunque   era   mirado   con   desconfianza   por   los   círculos  
conservadores  norteamericanos  aun  antes  de  su  triunfo  en  enero  de  1959,  Castro  no  sufrió  inmediatamente  la  hostilidad  de  
Washington.  El  jefe  revolucionario  visitó  la  capital  estadunidense  pocos  meses  después  de  entrar  triunfalmente  en  La  Habana  
y  se  entrevistó  con  el  entonces  vicepresidente  Richard  Nixon.  El  entonces  presidente  Eisenhower  evitó  el  encuentro  y  se  fue  a  
jugar   al   golf.   Pero   la   combinación  de   las  medidas   de   reforma  agraria   y   nacionalizaciones   llevadas   a   cabo   en   los   primeros  
compases   de   la   Revolución   y   el   hecho   de   que   las   primeras   oleadas   de   exiliados   se   concentraran   en   el   vecino   estado   de  
Florida,   minaron   las   relaciones   entre   esas   naciones.   Las   nacionalizaciones   afectaban   a   las   empresas   estadunidenses   que  
prácticamente  monopolizaban   la  economía  de   la   isla  desde  su   independencia  de  España  en  1898  y   las  grandes  compañías  
azucareras   del   Norte   perdieron   sus   tierras.   Ya   bajo   la   Presidencia   de   John   F.   Kennedy,   la  Agencia  Central   de   Inteligencia  
estadunidense   (CIA)   recibió   el   encargo   de   preparar   una   fuerza   de   exiliados   para   invadir   la   isla   y   derrocar   al   régimen  
comunista.   Pero   el   embargo   unilateral   decretado   por   EU,   que   restringía   prácticamente   el   crédito   y   el   comercio,   empujó   a  
Cuba  a  los  brazos  de  la  Unión  Soviética,  en  cuya  órbita  política  y  económica  se  movió  La  Habana  hasta  la  caída  del  bloque  
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comunista.  En  1962,  en  plena  Guerra  Fría,  la  instalación  por  parte  del  ejército  soviético  de  bases  de  misiles  en  la  isla  estuvo  a  
punto   de   desatar   una   guerra   nuclear   entre   ambas   potencias.   Kennedy   y   el   líder   soviético   Nikita   Kruschev   alcanzaron   un  
acuerdo  para  retirar  los  misiles,  aunque  con  el  compromiso  de  Washington  de  renunciar  a  atacar  Cuba.  Que  no  se  abrieran  
hostilidades   no   significó   que   se   paralizaran   las   actividades   de   la   CIA   en   forma   de   sabotajes   básicamente   quemas   e  
introducción   de   plagas   en   los   cañaverales,   entonces   la   principal   riqueza   de   Cuba,   y   atentados   contra   dirigentes  
revolucionarios.  El  propio  Fidel  Castro  se  ha  ufanado  en  repetidas  ocasiones  de  haber  sido  el  objetivo  de  más  de  600  planes  
de  la  CIA  para  asesinarlo  y  en  La  Habana  existe  un  museo  que  documenta  esas  actividades  terroristas.  Sin  embargo,  como  
ocurre   frecuentemente   con   los   vecinos,   también   se  mantuvieron   contactos  muy   discretos.   Según   testimonio   del   escritor   y  
periodista  francés  Jean  Lacouture,  poco  antes  del  asesinato  de  Kennedy  hubo  intentos  de  normalizar  las  relaciones  en  los  que  

enemigos   de   Estados   Unidos   Argelia,   Vietnam,   Nicaragua    en   todo   el   mundo.   Fue   especialmente   importante   la  
participación  de  tropas  cubanas  en  la  guerra  de  Angola  en  1975,  que  contribuyó  también  al  derrocamiento  del  régimen  racista  
de  Sudáfrica.  Con  la  llegada  de  Jimmy  Carter  a  la  Casa  Blanca  se  produjo  un  deshielo  en  las  relaciones  entre  los  dos  países  

an  al  poder  
volvieron  a  abrir  un  foso.  De  hecho,  la  única  vez  que  fuerzas  regulares  de  EU  y  Cuba  intercambiaron  disparos  fue  en  1983,  en  
la  invasión  de  la  isla  caribeña  de  Granada.    El  derrumbe  del  bloque  soviético  que  tomó  por  sorpresa  a  los  dirigentes  castristas  

ortodoxo,  Castro  abrió  su  política  exterior.  El  desastre  de  la  economía  agudizó  la  crisis  migratoria,  que  puso  en  alerta  a  EU,  
que  temía  una  avalancha  de  refugiados.  Con  Bill  Clinton  también  se  produjeron  discretos  acercamientos.  Tras  el  paso  dado  
por   Obama   y   Raúl   Castro,   queda   pendiente   resolver   la   cuestión   del   embargo,   que   debe   ser   tratado   por   el   Congreso   de  
Estados  Unidos,  al  que  el  Presidente  pidió  ayer  que  lo  analice.  
MEDIDAS  A  CORTO  PLAZO  
Las  medidas  que  contempla  el  restablecimiento  de  las  relaciones  entre  EU  y  Cuba  contemplan:  
-EU  abrirá  en  los  próximos  meses  una  embajada  en  La  Habana  y  realizará  intercambios  y  visitas  de  alto  nivel  entre  los  dos  
gobiernos.  
-El  subsecretario  de  Estado  para  Asuntos  del  Hemisferio  Occidental  liderará  a  la  delegación  de  Estados  Unidos  en  la  próxima  
ronda  de  negociaciones  sobre  Migración  entre  Estados  Unidos  y  Cuba  en  enero  de  2015  en  La  Habana.  
-Ampliación  de  los  permisos  generales  de  viaje  a  Cuba  para  las  12  categorías  existentes  autorizadas  por  la  ley.  
-Aumento   de   los   niveles   de   las   remesas   de   500   a   dos   mil   dólares   por   trimestre   para   las   remesas   de   donativos   para  
ciudadanos  cubanos.  
-Autorización  de  expansión  de  ventas  y  exportaciones  comerciales  de  ciertos  bienes  y  servicios  desde  Estados  Unidos.  
-Autorización  para  que  las  instituciones  de  Estados  Unidos  abran  cuentas  corresponsales  en  instituciones  financieras  cubanas  
para  facilitar  el  procesamiento  de  transacciones  autorizadas.  
-Se  permitirá  que  los  viajeros  a  Cuba  usen  tarjetas  de  crédito  y  débito  de  Estados  Unidos,  entre  otras.    
(Redacción,  página  web). 
Criterio-Aprobarán  su  presupuesto  este  jueves,  considera  el  INE: El  Consejo  General  del  Instituto  Nacional  Electoral  
(INE)  prevé  aprobar  durante  su  sesión  de  este  jueves  su  presupuesto  para  el  ejercicio  fiscal  2015,  en  el  cual  se  establecerán  
las  obligaciones  y  las  medidas  de  racionalidad  y  disciplina  presupuestaria.  De  igual  forma,  durante  la  última  sesión  ordinaria  
del  año  serán  presentados  y  en  su  caso  discutidos  los  Indicadores  Estratégicos  y  de  Gestión  correspondientes  a  los  programas  
y  proyectos  aprobados  por  el  instituto  para  el  ejercicio  del  próximo  año.  Asimismo  se  someterá  a  consideración  del  pleno  el  
Plan  Integral  y  los  Calendarios  de  Coordinación  con  los  Organismos  Públicos  Locales  Electorales  (Oples)  con  jornada  electoral  
coincidente  con  la  federal,  así  como  aquellas  que  se  efectúen  durante  2015,  se  informó  en  un  comunicado.  El  pleno  del  INE  
recibirá  el  informe  que  presenta  el  secretario  ejecutivo  sobre  el  estatus  que  guardan  las  quejas  y  denuncias  presentadas  ante  
este  órgano  electoral  y  designarán  a  funcionarias  de  la  Junta  Local  Ejecutiva  de  Zacatecas  y  de  una  junta  distrital.  También  
durante   la   sesión   serán   resueltas   nueve   quejas   por   hechos   que   se   consideran   constituyen   infracciones   a   la   legislación  
electoral  como  procedimientos  sancionadores,  y  otras  nueve  quejas  sobre  el  origen  y  la  aplicación  de  los  recursos  derivados  
del   financiamiento   de   partidos   políticos.   El   consejo   emitirá   los   lineamientos   para   la   operación  durante   el   Proceso  Electoral  
Federal  (PEF)  2014-2015  de  las  bases  de  datos  y  los  sistemas  de  información  de  la  Red  Nacional  de  Informática  del  Instituto  
(Redine).  Además  serán  presentados  los  lineamentos  generales  para  el  diseño,  la  instrumentación  y  operación  de  los  conteos  
rápidos  de  carácter  institucional  en  los  Procesos  Electorales  Federal  y  Locales  2014-2015  y  el  Plan  Operativo  de  la  Consulta  
Infantil   y   Juvenil   2015.   Al   desahogar   la   sesión   el   pleno   abordará   la   designación   de   consejera   o   consejero   presidente   y  
consejeras  y  consejeros  electorales  del  Órgano  Superior  de  Dirección  del  Organismo  Público  Local  de  Zacatecas.  (Notimex,  
página  19)  
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C  O  L  U  M  N  A  S      P  O  L  Í  T  I  C  A  S      N  A  C  I  O  N  A  L  E  S  
Milenio-   
  
La  onerosa  ruptura  de  53  años:  El  3  de  enero  de  1961,  Dwight  Eisenhower,  cuando  estaba  por  entregar  al  demócrata  
John  F.  Kennedy  su  republicana  presidencia,  cortó  las  relaciones  diplomáticas  con  la  Cuba  de  Fidel  Castro  que  Barack  Obama  
restableció  ayer.  La   ruptura   fue  precipitada  por  el   viaje  de  dos  meses  que  Che  Guevara   realizó  a   finales  de  1960  a  varios  
países  comunistas,  en  especial  a  la  Unión  Soviética  y  la  China  de  Mao,  ávidos  de  comprar  la  mayor  parte  de  la  zafra  cubana  y  
suscribir  acuerdos  de  cooperación  técnica  y  científica,  pero  sobre  todo  de  tener  un  enclave  en  América.  Tres  meses  después  
(15  de  abril),  al   rompimiento   formal  siguió   la  primera  agresión  militar  estadunidense  contra   la   isla,  mediante  el  ataque  de  

e  los  Baños,  Ciudad  Libertad  y  Santiago  de  Cuba.  Al  día  
siguiente,  Castro  declaró  el  carácter  socialista,  marxista  y  leninista  de  la  revolución.  Así  se  incubó  el  huevo  de  la  serpiente  que  
ayer  mató  el  zarandeado  Barack  Obama.  

(Carlos  Marín,  primera  plana)  
Milenio-   
  
El  domingo  me  llamó  para  decirme  que  lo  iban  a  matar:  Hipólito  Mora  me  llamó  a  mi  celular  a  las  10:55  de  la  mañana  
del  domingo.  La  llamada  duró  13  minutos.  Después  del  asesinato  de  su  hijo,  el  miércoles  por  la  tarde,  me  autoriza  a  contar:  
Ya   ahorita   hay   bloqueos,   señor.   En   Apatzingán,   La   Ruana,   La   Huacana,   Uruapan,   Los   Reyes,   Cherán   y   muchos   más.   Y  
posiblemente   mañana   también,   porque   no   queremos   ya   al   equipo   de   Alfredo   Castillo.   Se   va   a   pedir   una   reunión   con   el  
gobernador  
Por   eso  no   voy   a   hablar   con  usted  mañana   en   su   programa,   porque  mañana   (lunes)   habrá   una   reunión  de   seguridad   en  
Uruapan.  Déjeme  ver  qué  pasa  y  
Deje  explicarle.  Él  me  metió  arbitrariamente  a  la  cárcel  y  yo  tuve  que  gastar  un  millón  de  pesos  en  abogados.  Le  dije  que  por  
su  culpa  yo  les  tenía  que  pagar.  Y  él  me  
que  me  robé  lo  demás.  Me  quiere  hacer  quedar  mal  ante   la  sociedad.  Además,  prometió  devolvernos  nuestras  armas  y  no  

no  sé  ni  quién  me  vaya  a  matar:  los  malos,  los  drogadictos,  los  federales,  los  de  Castillo.  
  
Cuídese,  Hipólito.  
  
Ándele  pues,  señor.  
  
(Ciro  Gómez  Leyva,  página  02)  
Milenio-   
  
Fin   de   año:   un   escenario   no   previsto:   Cuando   comenzó   2014,   nadie   pensó   que   fuera   a   terminar   en   estas  
condiciones.Todavía   en   septiembre   fue   la   gira   del   delirio   en  Nueva   York,   todos   buscaban   un   encuentro   con   el   presidente  
Enrique   Peña  Nieto,   el   único   que   había   logrado   reformas  pendientes   desde   el   siglo   pasado   y   que   otros   no  habían  podido  
construir   por   falta   de   acuerdos   con   la   oposición,   otro   de   los  méritos   del   mexicano   que   fue   declarado   Estadista   del   Año.  
Aquella  visita  de  Peña  Nieto  fue  antecedida  por  las  que  hizo  al  Vaticano,  donde  se  reunió  con  un  reconocido  papa  Francisco  
que   no   solo   aceptó   su   invitación   a   visitar   nuestro   país,   sino   la   forma   en   que   lo   anunciaría   al   salir   de   su   encuentro   en   la  
biblioteca   privada   del   Palacio   Pontificio   y   luego,  Madrid,   la   última   visita   de   Estado   que   recibía   el   rey   Juan   Carlos,   tras   su  
renuncia  al  trono.  Pero  en  medio  de  todos  aquellos  reconocimientos,  vino  la  noche  terrible  del  26  de  septiembre,  cuando  en  
Iguala   mataron   a   seis   personas,   entre   ellas   tres   normalistas   de   Ayotzinapa   y   otros   43   que   fueron   secuestrados   y  
presuntamente   asesinados.Aquello   fue   el   antes   y   el   después   de   la   gestión   presidencial   de   Enrique   Peña   Nieto.   Las  
dimensiones  que  alcanzó  con  el  paso  de  los  días,  semanas  y  meses  nadie  lo  pudo  dimensionar.  Se  sumaría  la  compra  de  la  
casa  de  la  señora  Rivera  al  constructor  Juan  Armando  Hinojosa,  el  vacío  de  respuesta  de  una  semana  por  el  viaje  a  China  y  la  
cancelación  del  fallo  de  la  licitación  que  había  ganado  el  consorcio  formado  por  China  Railway  y  empresarios  mexicanos,  entre  
ellos  destacadamente  el  mismo  Hinojosa,  para  construir  el  tren  rápido  México-Querétaro.  A  esto  se  agregaría  la  violencia  en  
Guerrero,  marcadamente  en  Chilpancingo  y,  ahora,  el  resurgimiento  del  conflicto  en  Michoacán,  más  la  crisis  económica  que,  
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me  insisten,  es  pasajera  y  derivada  de  la  situación  internacional,  lo  que  no  deja  de  impactarnos.  La  suma  de  estos  factores  
dio   como   resultado   un   clima   social   de   desánimo,   reclamo   y   pesimismo   que   es   lo   que   el   presidente   Peña  Nieto   tiene   que  
atender  y  resolver,  como  prioridad,  cuando  apenas  ha   iniciado  el   segundo  tercio  de  su  presidencia  en  condiciones,  reitero,  
que  nadie  pensó  hace  apenas  tres  meses.  
RETALES  
1.  MIGUELES.  Podría  haberse   lastimado   la   relación  entre  Miguel  Barbosa  y  Miguel  Mancera   tras  no  aprobarse   la   reforma  
política  del  Distrito  Federal;;  
2.  CANDIDATA.  Está  en  marcha  la  candidatura  de   la  senadora  Dolores  Padierna  al  gobierno  del  Distrito  Federal  en  2018,  
con  el  respaldo  de  todo  el  aparato  de  su  marido,  René  Bejarano;;  y  
3.  IMPUESTOS.  No  existe  la  posibilidad  de  que  Hacienda  vaya  a  recortar  impuesto  alguno  en  2015.  Ya  para  2016,  podrían  
dar  pasos  en  ese  sentido.  
  
(Joaquín  López  Dóriga,  página  02)  
Milenio-   
  
:Que  en  el  Senado  los  panistas  insisten  en  que  ellos  no  rompieron  el  quórum  la  noche  del  lunes,  pero  no  aclaran  que  estando  
en  el   recinto  no  quisieron   registrar   su  asistencia   y,   haciendo  cuentas,  ellos   son  38,  de  modo  que  con   cinco  que  hubiesen  
apretado  el  botón  del  tablero  se  hubiera  conseguido  reponer  la  sesión.  
  
Lo   cierto  es  que   legisladoras  que   sí   estaban  presentes   retiraron   sus   registros   de  asistencia   y  hasta  el  panista   José  Rosas,  
vicepresidente  de  la  Mesa,  abandonó  el  pleno.  
  
:Que  a  propósito  de   la  sesión  del  Senado  en   la  que  se   frustró   la  aprobación  de   la  desvinculación  del  salario  mínimo  como  

están  equivocados.  
  
El  líder  del  Consejo  Coordinador  Empresarial  no  solo  no  ha  hecho  lobby  con  los  legisladores,  sino  que  de  forma  reiterada  ha  
dicho  que  está  a  favor  de  la  desvinculación  y  que  espera  la  convocatoria  de  la  Comisión  Nacional  de  los  Salarios  Mínimos  para  
buscar  cómo  mejorar  las  percepciones  de  los  trabajadores.  
  
:Que  la  fracción  de  legisladores  del  partido  Movimiento  Ciudadano  en  el  Palacio  de  San  Lázaro  ya  tiene  nuevo  coordinador,  al  
asumir  de  manera  oficial   el   cargo  el  diputado   Juan   Ignacio   Samperio,   con   todo  el   respaldo  del   líder   fundador  del  partido,  
Dante  Delgado.  
  
Sin  embargo,  al  nuevo  líder  lo  recibieron  con  cuestionamiento,  porque  como  en  el  cuento  de  los  perritos,  de  los  20  diputados  
que  tenían  ahora  solo  quedaron  11,  tras  la  dimisión  de  nueve  integrantes,  encabezados  por  Ricardo  Monreal,  para  conformar  
la  bancada  pejista  de  Morena.  
  
:Que   este   jueves   los   siete   integrantes   de   la   Comisión   Nacional   de   Hidrocarburos,   que   preside   Juan   Carlos   Zepeda,  
presentarán  en  vivo,  a  través  de  la  página  web,  su     
  
Se   trata   de   que  públicamente   informen   si   tienen   familiares   en   empresas   que  pudieran   ser   reguladas   por   la  CNH  o   si   han  
trabajado  en  alguna  firma  vinculada  con  el  sector  petrolero.  
Lo   interesante   de   esta   práctica,   común   en   países   donde   la   transparencia   es   norma,   es   que   será   la   primera   autoridad  
reguladora  en  hacerlo  en  México.  
  
(Redacción,  página  02)  
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Criterio-   
  
Batalla  de  La  Ruana:  Un  Estado  que  pierde  al  monopolio  del  uso  legítimo  de  la  fuerza  difícilmente  subsistirá  mucho  tiempo.  
La   observación   la   han   hecho   pensadores   tan   diferentes   como   Maquiavelo   y   Max   Weber.   Hoy   sería   importante   que   lo  
entendiera  el  Estado  mexicano,  que  está  cediendo  espacios  cada  vez  mayores  a  grupos  que  le  disputan   este  monopolio.  La  
violenta  batalla  de  La  Ruana  del  16  de  diciembre  es  una  muestra  de  lo  que  ocurre  cuando  un  gobierno  renuncia  al  monopolio  
de   la   fuerza.  Si  el  gobierno  pensó  que  podía  combatir   la  violencia  del  crimen  organizado  en  Michoacán  dando  uniformes  y  
legitimidad  a  grupos  armados  que  actuaban  al  margen  de   la   ley,   hoy   son   claros   los   resultados  que  esta  estrategia  puede  
generar.  Dos   grupos   de   autodefensas   incorporados   a   la   policía   rural   de  Michoacán   se   enfrentaron   a   balazos   este  martes  
pasado  en  La  Ruana.  No  se  sabe  quién  empezó  a  disparar,  pero  al  final  11  personas  quedaron  sin  vida.  Hipólito  Mora,  líder  de  
uno  de   los  grupos,  perdió  a  su  hijo  en   la  balacera.  El  contingente  rival  estaba  encabezado  por  Luis  Antonio  Torres,  alias  El  
Americano.  De  los  muertos,  cinco  eran  del  bando  de  Mora  y  seis  del  Americano.  Las  fuerzas  estaban  parejas  El  comisionado  
para  la  paz  en  Michoacán,  Alfredo  Castillo,  ha  atribuido  la  batalla  a  viejas  rencillas.  No  lo  dudo.  Pero  en  todo  el  país  hay  viejas  
disputas  que  no  necesariamente  se  zanjan  en  batallas  a  balazos.  La  pregunta  que  el  gobierno  debe  hacerse  es  si  preparó  el  
terreno  con  su   intento  de   legalizar  a   los  grupos  de  autodefensa.  Una  vez  más  la  culpa  no  es  del  Estado  sino  de   la  falta  de  
Estado.  Tenemos  un  gobierno  que  asume  responsabilidades  dispersas  y  dispensables,  pero  abandona  sus  responsabilidades  
fundamentales,  como   la  seguridad,  y  el  monopolio  del  uso   legítimo  de   la   fuerza.  Los  grupos  de  autodefensa  surgieron  del  
fracaso  del  Estado  para  garantizar  la  seguridad  de  los  ciudadanos  en  Guerrero  y  Michoacán.  Su  propósito  era  defender  a  la  
sociedad  de  los  delincuentes  ante  un  gobierno  que  no  mostraba  la  capacidad  o  el  interés  de  hacerlo.  Hay  algo  de  romántico  
en  esto,  lo  cual  explica  la  popularidad  que  las  autodefensas  han  logrado  en  muchos  lugares.  Por  eso  el  gobierno  ha  decidido  
reclutarlos  antes  que  combatirlos.  El  problema  es  que  una  vez  que  el  Estado  abandona  el  monopolio  del  uso   legítimo  de  la  
fuerza,  las  reglas  sobre  quién  puede  utilizar  armas  de  fuego  se  vuelven  complejas  y  contradictorias.  En  el  afán  de  evitar  un  
conflicto  más  entre  los  muchos  que  ya  tiene,  el  gobierno  federal  optó  por  crear  una  nueva  policía  rural  que  incorporaba  a  las  
autodefensas  y  respetaba  en  buena  medida  sus  estructuras  de  mando  previas.  La  solución  aparentemente  fácil  no  debilitó  a  
las   bandas   del   crimen   organizado,   pero   sí   facilitó   la   batalla   de   La   Ruana.  Si   el   actual   Estado  mexicano   quiere   sobrevivir,  
tendrá   que   cambiar   de   política.   El   que   los   grupos   de   autodefensa   o   el   Comité   de   Lucha   de   Ayotzinapa   tengan   causas  
meritorias  no  significa  que  el  Estado  deba  rendirse  ante  ellos  y  abandonar  sus  responsabilidades  fundamentales.  El  monopolio  
del   uso   de   la   fuerza   es   indispensable   para   cumplir   con   estas   obligaciones.   No   sólo   los   Estados   autoritarios   lo   defienden.  
Incluso  un  gobierno  democrático  lo  necesita  para  no  tener  que  luchar  constantemente  contra  grupos  armados.  El  uso  de  la  
fuerza   legítima  es  uno  de   los  pocos  monopolios  justificados  del  Estado.  Aquel  que  lo  abandona  simplemente  desaparecerá.  

  
EU  y  Cuba  
El   intento   de   aislar   a  Cuba  política   y   económicamente   no  ha   funcionado   en  55   años.   Por   el   contrario,   ha   sido  uno  de   los  
factores  que  han  permitido  que  los  hermanos  Castro  mantengan  tanto  tiempo  un  poder  autoritario.  Barack  Obama  ha  tomado  
la  decisión  correcta  al  normalizar  las  relaciones  con  La  Habana.  
  
(Sergio  Sarmiento,  página  17)  
Excélsior-   
  
Este   año:   Este   año,   promulgadas   las   múltiples   reformas   constitucionales   en   2013,   se   procedió   a   aprobar   sus   leyes  
reglamentarias.  Esto  se   logró  gracias  a   la  cooperación  del  gobierno  con   la  oposición  durante  el  primer  semestre.  Este  año  
comenzó  con  una  tormenta  política  y  de  seguridad  en  Michoacán.  Ante  la  falta  de  gobierno  en  la  región  de  Tierra  Caliente,  
algunas   comunidades   se   organizaron   para   resolver   el   tema   de   la   seguridad.   Surgieron   los   grupos   de   autodefensa   para  
combatir  a  Los  Caballeros  Templarios.  El  gobierno  federal  tuvo  que  intervenir  para  terminar  con  esta  guerra  civil.  Este  año  el  
gobierno  capturó  a  Joaquín  El  Chapo  Guzmán.  Este  delincuente  se  había  fugado  de  un  supuesto  penal  de  máxima  seguridad.  
Cada  año  que  pasaba  se  incrementaba  la  vergüenza  pública  de  no  atraparlo.  Capturarlo  representó  una  reivindicación  para  las  
autoridades  y   un   triunfo  para  el  gobierno.  Este  año   se  destapó  el   fraude  de  Oceanografía   contra  Banamex.  La  primera   le  
debía  585  millones  de  dólares  al  banco  respaldados  con  cuentas  por  cobrar  que  tenía  con  Pemex.  Pero   la  petrolera  sólo   le  
adeudaba  185  millones  de  dólares  a  Oceanografía.  Los  400  millones  restantes  se  habían  conseguido  con  papeles  falsos.  Este  
año,  gracias  al  primer  censo  educativo,  nos  enteramos  que  muchas  escuelas  públicas  en  México  están  peor  equipadas  que  la  
gran  mayoría  de  las  viviendas.  Lo  que  es  común  en  los  hogares,  como  la  electricidad,  agua  entubada  y  drenaje,  no  existe  en  
muchos  centros  escolares.  Este  año,  como  parte  de  la  última  reforma  política,  el  IFE  desapareció  para  dar  paso  al  Instituto  
Nacional  Electoral  (INE).  El  Consejo  General  se  incrementó  de  nueve  a  once  consejeros.  A  diferencia  del  pasado,  la  elección  
de   los  nuevos  consejeros   fue   impecable  y  el   INE  quedó  en  buenas  manos.  Este  año   falleció  el  grandísimo  escritor  Gabriel  
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García  Márquez.  Este  año  ganaron  el  Oscar  Alfonso  Cuarón  y  Emmanuel  Lubezki.  Este  año  se   llevó  a  cabo  el  Campeonato  
Mundial  de  Futbol  en  Brasil,  donde   la  Selección  Mexicana   tuvo  cuatro  buenos  partidos.  Fue  eliminada  por  Holanda  con  un  
penalti  (que  no  era).  Este  año  se  anunció  la  construcción  del  proyecto  de  infraestructura  más  grande  de  la  historia  del  país:  el  
nuevo   Aeropuerto   Internacional   de   la   Ciudad   de   México.   Este   año   los   estudiantes   del   Instituto   Politécnico   Nacional  
demostraron   que   es   posible   movilizarse,   negociar   y   llegar   a   un   acuerdo   con   el   gobierno   federal,   quien   también   mostró  
paciencia  y  voluntad  para  atender  las  demandas  estudiantiles.  Este  año,  por  más  que  el  presidente  Peña  evitó  el  tema  de  la  
violencia,  los  números  y  la  magnitud  de  ciertos  eventos  nos  recordó  que  no  se  ha  resuelto  el  problema,  sobre  todo  en  algunas  
regiones.  Este  año  el  gobierno  federal  y  el  del  Estado  de  México  mintieron  para  encubrir   lo  sucedido  en  Tlatlaya:  que  una  
patrulla  del  Ejército  había  ejecutado  a  un  grupo  de  presuntos  delincuentes  cuando  ya  se  habían  rendido.  Gracias  a  la  prensa  
internacional  y  organizaciones  de  derechos  humanos,  salió  a  la  luz  pública  la  verdad.  El  gobierno  tuvo  que  recular.  Este  año  
ocurrió  la  tragedia  de  Iguala.  Seis  muertos  y  43  estudiantes  desaparecidos  por  órdenes  del  alcalde  y  una  policía  municipal  a  
las  órdenes  del  crimen  organizado.  A  los  normalistas  de  Ayotzinapa,  al  parecer,  los  mataron  y  quemaron.  Este  caso  indignó  a  
la   opinión   pública,   incendió   el   estado   de  Guerrero   y   generó  movilizaciones   sociales   que   continúan.   Este   año   el   precio   del  
petróleo  cayó  50%  durante  el  segundo  semestre,  una  pésima  noticia  para  las  finanzas  públicas  del  país.  Este  año  fue  el  de  las  
casas  del  grupo  gobernante.  Primero  nos  enteramos  de  que  la  esposa  del  Presidente  tenía  dos  propiedades:  una  que  le  dio  
Televisa   y   otra   a   nombre   de  una   inmobiliaria   de  Grupo  Higa,   una  de   las   constructoras  más  beneficiadas   del   gobierno  del  
Estado   de   México   cuando   Peña   era   gobernador   y   ganadora   de   la   licitación   del   tren   México-Querétaro,   posteriormente  
cancelada.  Luego  vino  una  tercera  casa  que  Peña  usaba  durante  su  campaña  también  propiedad  de  Higa.  Después  se  sumó  la  
que  esta  constructora   le   financió  al  secretario  de  Hacienda,  Luis  Videgaray,  en  Malinalco.  La  revelación   de   las  casas,  hasta  
ahora,  le  ha  salido  barata  al  gobierno  quien  le  apuesta  al  silencio  y  olvido  para  superar  el  problema.  Este  año  termina  con  una  
excelente  noticia:  el  restablecimiento  de  relaciones  diplomáticas  entre  Cuba  y  Estados  Unidos.  Este  año,  con  estas  historias  y  
más,  está  a  punto  de  acabar.  Yo  me  tomaré  un  par  de  semanas  de  vacaciones  por  lo  que  Juegos  de  poder  volverá  a  aparecer  
el  martes  6  de  enero.  A  todos  les  deseo  un  magnífico  2015.  
  
(Leo  Zuckermann,  página  web)    
El  Universal-   
  
Un  delegado  amarillo  y  enfiestado  
Como   si   el   fin   de   año   perredista   estuviera   para   fiestas,   el   delegado   en   Iztapalapa,   Jesús   Valencia,   dio   la  madrugada   del  
miércoles   una   exhibición   de   comportamiento   inapropiado   para   su   partido,   el   PRD,   cuando   conducía  
hermosa  camioneta  blindada  y  la  estrelló  contra  un  vehículo  estacionado,  según  las  notas  que  tomaron  autoridades  federales.  
Lo  peor  del  caso  es  que  su  versión  de  los  hechos  produjo  un  trabalenguas:  que  si  venía  de  una  fiesta,  que  si  andaba  en  el  
trabajo,  que  no  le  comprobaron  la  ebriedad,  que  estaba  malito  y  medicado,  que  estaba  mandando  textos  por  el  celular.  En  
fin,   nunca   articuló   una   explicación.   Por   cierto,   en   el   gobierno   federal   han   tomado   nota   de   su   falso   deslinde   con  Marcelo  
Ebrard,  a  quien  ve  de  manera  frecuente,  nos  comentan.  ¡Ah  qué  don  Jesús!  
  
Reproches  por  reforma  en  DF  
Las  acusaciones  en  el  Senado  por  el  freno  de  mano  de  la  reforma  política  del  DF  subieron  de  tono  con  el  reproche  del  jefe  de  
Gobierno,  Miguel  Ángel  Mancera,  a   los   legisladores.  Del  bando  de  priístas  y  panistas  señalan  que  el  equipo  de  don  Miguel  
Ángel  tampoco  le  echó  muchas  ganas  al  cabildeo.  Incluso,  se  jactan  de  que  el  gobernante  de  la  ciudad  de  México  acudió  el  
lunes  a  Xicoténcatl  para  la  ceremonia  de  entrega  de  la  medalla  Belisario  Domínguez  y  no  peloteó  nadita  con  los  senadores.  
Pasó  al  lado  de  priístas,  panistas,  perredistas,  verdes  y  hasta  dos  petistas,  y  dejó  ir  la  oportunidad  de  abogar  por  el  cambio  
para   la  capital,  nos  mencionan.  Del   lado  contrario,  el  
contrapartes  por  no  dejar  pasar  la  reforma  política,  nos  dicen.  
  
LUIS  CASTRO  
Pobre  del  Panal  
De  capa  caída  anda  Luis  Castro,  presidente  de  Nueva  Alianza,  y  algunos  de  sus  más  cercanos   colaboradores,  por  el  desdén  
del  PRI  para   las  elecciones  de  2015,  nos  dicen.  La  negativa  del  partidazo  a  subir  al  Panal  como  aliado,  junto  con  el  PVEM,  
significaría   un   duro   descalabro,   casi   casi   la   pérdida   del   registro   del   partido   creado   por   la   maestra   Elba   Esther   Gordillo,  
actualmente  en  prisión  con  cargos  federales.  Nos  señalan  que  el  Revolucionario  Institucional  no  quiso  ir  con  el  Panal  porque  
no  quiere  cargar  con  el  conflicto  magisterial,  provocado  en  gran  parte  por  la  reforma  educativa.  Las  encuestas  levantadas  por  
don  Luis  muestran  un  panorama  muy  negro,  para  llegar  al  3%  de  la  votación  en  la  elección  de  junio  próximo.  
  
  



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SÍNTESIS  INFORMATIVA  
 

19  de  20  

1199  

Duarte  suma  adeptos  a  reforma  
Con  el  aval  del  PRD,  la  propuesta  del  gobierno  de  Veracruz  para  una  reforma  electoral  avanza  a  buen  puerto,  nos  dicen.  Hace  
pocos  días,  el  mandatario  veracruzano,  Javier  Duarte,  presentó  una  iniciativa  que  considera  un  periodo  de  gobierno  estatal  
por  dos  años,  para  empatar  la  siguiente  elección  con  la  presidencial  de  2018.  El  trabajo  en  comisiones  en  el  Congreso  estatal  
avanza   y   las   próximas   horas   serán   definitivas   para   la   reforma   político-electoral,   nos   dicen.   Más   ahora   que   el   dirigente  
perredista,  Carlos  Navarrete,  le  hizo  un  guiño  a  la  idea,  nos  comentan.  ¿Se  sumarán  los  panistas?  
JAVIER  DUARTE  
  
(Redacción,  página  02)  
Reforma-   
  
LUEGO  DE  la  pifia  por  no  haber  sacado  adelante  la  reforma  política  del  DF,  las  cosas  quedaron  tan  mal  entre  Miguel  Ángel  

  
  
EL  LÍDER  de  la  bancada  del  PRI  se  ha  convertido  en  el  puente  de  comunicación  entre  un  muy  molesto  Jefe  de  Gobierno  y  
unos  indignados  senadores.  
  
SE  SABE  que  ha  habido  algunos  avances  para  tratar  de  reanudar  el  diálogo  que  fue  reventado  por  las  posiciones  irreductibles  
tanto  del  PRI  como  del  PAN,  con  un  PRD  atado  de  manos.  
  
LO  CURIOSO  es  que,  tras  los  cabildeos  de  Gamboa,  se  dice  que  Mancera  ya  no  se  muestra  tan  reacio  a  aceptar  la  propuesta  
tricolor.   Esto   es   que   la  misma  ALDF  que   sea   elegida   en   2015   se   erija   en  Asamblea  Constituyente   para   redactar   la   nueva  
Constitución  de  la  Ciudad  de  México.  
  
COMO  AL  mandatario  capitalino   le  urge  que  ahora  sí  salga   la  reforma  política,  no  sería  raro  que  optara  por  darle  ese  tinte  
tricolor  a  su  criatura.  
  
CON  ESO  de  que  anda  estrenando  Rolex,  el  comisionado  Alfredo  Castillo  podría  darse  cuenta  de  que  ya  es  hora  de  tomarse  
más  en  serio  las  broncas  en  Michoacán.  
  
Y   ES   QUE   nomás   no   se   entiende   que   el   representante   presidencial   en   aquel   estado   considere   como   un   asunto   entre  
particulares  el  sangriento  enfrentamiento  registrado  el  martes  en  La  Ruana.  
  
FACILITO,   Castillo   se   lavó   las  manos   diciendo   que   la   balacera   que   dejó   11  muertos   era   cosa   entre   Hipólito   Mora   y   Luis  

  
  
SE  LE  OLVIDA  al  comisionado-o  no  se  quiere  acordar-que  ambos  son  servidores  públicos,  toda  vez  que  ahora  forman  parte  de  
la  Fuerza  Rural.  
  
ADEMÁS,  fue  él  mismo  quien  les  dio  uniformes,  vehículos,  armas  y  permisos  para  usarlas.  
  
Y  LO  QUE  es  peor:  en  los  hechos  el  jefe  de     
  
UNA  DE  DOS:  o  no  fueron  invitados  o  no  les  interesó  asistir.  
  
POR  LO  que  haya  sido,  pero  fue  notorio  que  los  gobernadores  Graco  Ramírez  y  Eruviel  Ávila  dejaron  chiflando  en  El  Ajusco  al  
titular  del  GDF,  Miguel  Ángel  Mancera,  en  el  arranque  del  operativo  de  seguridad  para  esa  zona.  
  
Y  NO  se  trata  de  un  asunto  de  cortesías,  pues  en  la  zona  de  El  Ajusco  colindan  las  tres  entidades:  Tlalpan  por  el  DF;;  Xalatlaco  
por  el  Estado  de  México  y  Huitzilac  por  Morelos.  Así  que,  en  teoría,  la  bronca  debería  ser  tripartita.  
  
SOBRE  TODO  tomando  en  cuenta  que  dos  de  las  poblaciones  mencionadas,  la  mexiquense  y  la  morelense,  son  reconocidas  
como  cuna  y  refugio  de  criminales  que  desprestigian  a  esos  poblados.  
  
DEL  PRIISTA  Eruviel  Ávila  tal  vez  no  asombre  mucho  el  desinterés,  pero  del  perredista  Graco  Ramírez,  sí.  
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¿O  QUÉ  no   se   suponía   que   iba   a   impulsar   el   apoyo   entre  Morelos   y   el   DF   para   ofrecerle   seguridad   a   los   ciudadanos?   Es  
pregunta  cuesta  arriba.  
  
(Redacción,  página  10)  

CARTONES      POLÍTICOS      Y      ANEXOS  
Milenio  
  

  
  

Criterio  
  

  

  


